
“Я свет миру”, – сказал  Христос
Иоан.8:12.
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лово "Пасха" на иврите звучит 
как "Пейсах", т.е., переход.    
Евреи всего мира празднуют 

ПАСХУ в воспоминание выхода из 
Египта, в котором они прожили 430
лет. Этот трогательный рассказ      
описан во Второй Книге Моисея,        
Исход. Бог сказал: "Сегодня выходите 
вы, в месяце Авиве" (Исход 13:4).

        В Священном календаре        
месяц Авив (март-апрель) является 
первым из 12-ти и называется          
месяцем колосьев. "И отправились 
сыны Израилевы из Раамсеса в Сокхоф 
до шестисот тысяч пеших мужчин, 
кроме детей. И множество разнопле-
мённых людей вышли с ними, и    
мелкий и крупный скот, стадо весьма 
большое. И испекли они из теста,       
которое вынесли из Египта, пресные 
лепёшки, ибо оно ещё не вскисло, 
потому что они выгнаны были из 
Египта и не могли медлить, и даже 
пищи не приготовили себе на дорогу. 
Времени же, в которое сыны Израиле-
вы обитали в Египте, было 430
лет " (Исход 12 гл. 37- 40).

Почему более чем 1,2 миллиар-
да христиан, включая мессианских 
евреев (те, кто верует в Иешуа          
Хамашиах, по-гречески – в Иисуса 
Христа),  придают празднику     
Пасхи первостепенное значение? На 

каком основании последователи        
Иисуса Христа (Иисус переводится с 
иврита как Спаситель, Христос – как 
Помазанник) считают Его Сыном 
Божиим, Богом во плоти и, цитируя 
12-ю главу Исход, отождествляют 
Его с Агнцем, принесённым в            
жертву? Пишет ученик Иисуса          
Христа, Иоанн: "И, увидев идущего 
Иисуса ,  сказал:  вот Агнец                     
Божий" (Ин. 1:36). Библейским  
ответом на эти вопросы являются 
незыблемые утверждения самого 
Моисея, Давида, пророков и учеников 
Христа о воскресении    Агнца Божия, 
Иисуса Христа, из        мёртвых.

Вот несколько из них:
В 15-ом Псалме, пророческом по 

отношению к Мессии-Христу, 10-й 
стих говорит об уверенности в воскре-
сении, "ибо Ты не оставишь души  
моей в аде и не дашь Святому Твоему 
увидеть тление».
            Псалом 48:16: "Но Бог избавит 
душу мою от власти преисподней, 
когда примет меня".
            У пророка Ионы во 2-ой 
главе, 1-й стих читаем, что 
он был во чреве кита 
три дня, по 
аналогии 

с Христом, воскресшим на третий 
день.

21-й псалом также пророчест-
вует о страданиях и славе воскресше-
го Мессии: «Боже мой! Боже мой! 
Для чего Ты оставил меня?»  Эти же 
слова сказал Христос на Голгофе.

(Матф.27:46): "Он уповал на 
Господа, - пусть избавит его, 
пусть спасёт, если он угоден 
Ему"(ст.9) – слова  начальников 
Иудейских перед распятием 
(Лк.23:35).
               Пророк Исаия описывает 
нечеловеческие крестные муки 
"Мужа Скорбей", Иисуса Христа, 
в 52:14-15: "Как многие изумля-
лись, смотря на Тебя, - столько был 
обезображен паче всякого человека 
лик Его, и вид Его - паче сынов           

человеческих". После 6-ти судов                
(3-х - римских и 3-х иудейских),            
постоянного садистского избиения 
лицо нашего Господа было превраще-
но в кровавое месиво. И 15-й стих: 
"Так многие народы приведёт Он в 
изумление; цари закроют пред Ним 
уста свои, ибо они увидят то, чего не 
слыхали".

В последующей, 53-ей Месси-
анской главе Исаия описывает                 
Искупителя, Который "был презрён и 
умалён пред людьми, муж 
скорбей, и изведавший 
болезни, и мы            
отвращали от 
Него лице 
с в о ё ; 



Он был презираем и мы ни во что 
ставили Его... Но Он взял на Себя     
наши немощи и понёс наши болезни; а 
мы думали, что Он был поражаем, 
наказуем и уничижён Богом..., но Он 
изъязвлен был за грехи наши и мучим 
за беззакония наши, наказание мира 
(в смысле умиротворения) нашего 
было на Нём, и ранами Его мы       
исцелились"(3-5ст). Эта глава нико-
гда не читается в синагоге, читаются 
вслух ежегодно пророка Исаии 52-я 
и... 54-я(!) главы).

Далее следует описание 
добровольного страдания, ведения 
на заклание (Голгофский крест), 
безгласия: "как АГНЕЦ пред стригу-
щим его безгласен, так Он не отверзал 
уст Своих" (7ст.)…  И, наконец,            
распятие со злодеями и погребение 
во гробе у богатого. Все двенадцать
стихов 53-ей главы Исаии, написан-
ной за 690(!) лет до рождения Христа, 
в мельчайших подробностях повторя-
ются в Новом Завете. Это Он,            
воскресший Христос, "понёс на       
Себе грех многих и за преступников 
сделался Ходатаем" (ст12).

А п о с т о л  П а в е л  п и ш е т        
Тимофею,1 поcл.3:16:«И беспре-
кословно – великая  благочестия           
тайна: Бог явился во плоти 
(рождение Христа в Вифлееме от 
девы Марии), оправдал Себя в Духе, 
показал Себя ангелам, проповедан в 
народах, принят верою в мире, вознёс-
ся во славе."

Апостол Пётр обращается к  
своим соплеменникам в день сошест-
вия Духа Святого, Пятидесятницы: 
"Мужи Израильские! Выслушайте 
слова сии: Иисуса Назорея, Мужа, 
засвидетельствованного вам от Бога 
силами и чудесами и знамениями,          
которые Бог сотворил через Него 
среди вас, как и сами знаете, Сего по 
определенному совету и предвидению 
Божию преданного, вы взяли и, 
пригвоздивши руками беззаконных, 
убили; но Бог воскресил Его,                 
расторгнув узы смерти, потому что 

ей невозможно было удержать 
Его." (Деян. 2: 22-24). Дальше читаем: 
"Сего Иисуса Бог воскресил, чему все 
мы свидетели. . .  Итак, твёрдо знай, 
весь дом Израилев, что Бог соделал 
Господом и Христом сего Иисуса,        
которого вы распяли."  Далее Пётр 
призывает к покаянию: "покайтесь и 
да крестится каждый из вас во имя 
Иисуса Христа для прощения грехов и 
получите дар Святого Духа."

Вышеприведенные места из 
Священного Писания подтвержда-
ют истинность слов нашего Искупите-
ля: "...надлежит исполнится всему, 
написанному обо мне в законе             
Моисеевом и в  пророках и                
псалмах" (Луки 24,44). Речь идёт о 
живом, воскресшем Господе и Христе, 
Спасителе мира, Царе Иудейском. 

В хрестоматийной 15 главе 
1 посл. Коринфянам, названной 
богословами Евангелией Воскресе-
ния, ап. Павел повествует о воскресе-
нии Иисуса Христа и Его явлении  
Петру, 12-ти апостолам и явлении 
"более нежели пятистам братий в    
одно время, из которых большая часть 
доныне в живых, а некоторые и                
почили" (ст.6). Павел писал о своих          
современниках, видевших живого,           
воскресшего Христа.

В декабре 1984 года мне с 
группой евангельских верующих 
посчастливилось побывать в Израи-
ле. Нас везде радушно встречали, –
израильтяне благодарны возрождён-
ным христианам Америки за их            
бескорыстную помощь и молитвы о 
мире и безопасности единственной 
демократии на Ближнем Востоке, 
государства Израиль. Псалом 
121:6,7 гласит: «Просите мира  
Иерусалиму: да благоденствуют           
любящие тебя! Да будет мир в      
стенах твоих, благоденствие в         
чертогах твоих!"

В разговоре с мэром Иерусали-
ма, который принимал нашу                 
делегацию, состоявшую из пасторов 
Миннесоты и Нью-Йорка, я поделился 

своим свидетельством, как я               
уверовал в Иисуса Христа, как были 
далеки от веры мои родители,                
отец-полковник и мать-директор           
школы, как с 21-го мая 1978 года во 
мне стало биться еврейское сердце, 
хотя по национальности я украинец. 
Мэр был очень удивлён моим             
рассказом, и на мой последующий  
вопрос: «Как вы считаете, кто же          
всё-таки был Иисус Христос?»,
– ответил: "Он был добрым,                   
участливым раввином, но не более." 
Тогда я напомнил мэру, что когда 
Понтий Пилат, не найдя ничего           
достойного смерти, старался                 
отпустить Иисуса (а это он хотел  
делать трижды –  Лк.23:22) и дал  
народу выбор между Ним и                       
разбойником-убийцей (Лк.23,19),
–  то здесь весь народ стал кричать: 
"смерть Ему, а отпусти нам                   
Варавву" (Лк.23,18). Я сказал своему 
собеседнику, что доброго, участливо-
го раввина не обменивают на убийцу. 
Ведь Христос пришел исполнить               
Свою миссию, ведь Он не просто             
раввин, а Сын Божий, Бог во плоти, 
Которого Отец Небесный воскресил 
из мёртвых, и Который грядёт во               
второй раз судить живых и мёртвых.           
Я также предложил мэру покаяться                
и уверовать в Мессию еврейского               
народа, Иисуса Христа. Один                    
Господь знает, сделал ли он этот 
единственный шаг к спасению              
своей души. Мы расстались              
друзьями.

Дорогой друг, знаешь ли ты 
живого и воскресшего Христа? 
Живёшь ли ты так, чтобы твои           
молитвы могли быть услышаны 
Господом неба и земли?

Помни: ОН ЖИВ! 
И Он скоро грядёт!

Виктор Браницкий
г.Миннеаполис, Миннесота



своим свидетельством, как я               

далеки от веры мои родители,                
директор           

Мэр был очень удивлён моим             

Как вы считаете, кто же          

ответил: "Он был добрым,                   

ичего           
с тарался                 

народу выбор между Ним и                       
23,19),

"смерть Ему, а отпусти нам                   

Ведь Христос пришел исполнить               
Свою миссию, ведь Он не просто             

из мёртвых, и Который грядёт во               
живых и мёртвых.           
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Христос Воскрес! Что еще надо
Тебе, о грешная душа?
Избавил Бог тебя от ада.
Куда ведет твоя межа?

И от греха лишь в Нем свобода,
Другой свободы просто нет.
Жизнь без Христа  –  одно болото,
Жить со Христом –  идти во свет.

Христос идет к тому на встречу,
Кто Бога ищет всей  душой.
Но тот, кто истине перечит, –
Ему Христос всегда чужой.

О, грешник, жизнь свою ты губишь
Не потому, что Бога нет,
А потому, что грех ты любишь,
И тьма тебе милей, чем свет. 

Спеши о, грешник, примириться,
Твой грех Христос вознес на крест.
Он жив, спеши к Нему явиться.
Христос Воистину Воскрес!

Анатолий Курмаев

Об авторе: Анатолий Михайлович Курмаев родился в 1941 году в Ташкенте. 
Детство и юность его пришлись на трудные военные и послевоенные годы. Мать           
Анатолия, Марфа Тимофеевна, была православной, искренне верующей в Бога             
женщиной. В доме были иконы,  и мать постоянно учила всех своих восьмерых детей 
молиться. Она очень любила читать и прививала детям любовь к чтению и бережное 
отношение к книгам.

Михаил Михайлович Курмаев, отец Анатолия, в противовес жене погряз с        
молодых лет в пъянстве, что причиняло немалые страдания и жене, и детям.

Семья жила очень бедно, почти по-нищенски, но это не мешало Толику учиться 
на отлично. Однажды  люди из бригады, в которой его отец работал машинистом –
электриком, решили “ раскулачить” попа и, пьяные, обворовали ночью местную            
церковь. Среди украденных вещей был большой мешок с книгами. Михаил Михайлович 
захотел посмотреть и вытащил самую большую книгу без обложки. Он сказал, что 
возьмет эту большую книгу своей жене Марфе, так как она очень любит читать.

Так в доме Курмаевых оказалась Священная Книга Библия, которая изменила жизнь всей семьи.                
Марфа Тимофеевна стала читать Библию и, удивительное дело, Господь стал открывать этой простой             
полуграмотной женщине Своё Слово. Чтение Библии вызывало у нее слезы от сознания того, что они, как и          
многие люди, живут неправильно. Истина вошла в их дом в 1949 году посредством этой Святой Книги.

Постепенно и Михаил Михайлович оставил свои пороки и покорился Божьей воле, приняв Господа в свое 
сердце. В то время ещё не было сборников духовных песен,  и Толик, переписывая от руки очень много                    
христианских гимнов, впитывал в себя духовные драгоценности.

Полное и осознанное покаяние произошло у Анатолия 17 июня 1967 года в возрасте 26 –ти лет. Стихи 
начал писать с 25 лет.

В основном стихи и проза  Анатолия Курмаева отражают Божью любовь и милость к грешным и             
несчастным людям, предупреждают об опасности вечной погибели  и призывают к спасению души. Также          
большое значение в своих произведениях автор придает взаимоотношению человека с его Творцом и предлагает 
задуматься о смысле и о цели жизни  на этой земле.                                                               Тамара Резникова



асхальное утро 2005 года,  в 
небольшом городке штата 

Вирджиния, Господь благословил 
весенним дождем. Зима в этом году 
была теплая, и весна без особого 
труда вступала в свои права. С само-
го раннего утра распевали на             
все голоса птицы, прославляя            
своего Творца на рассвете Светлого  
Праздника Пасхи.

 Виктория проснулась в пять 
часов утра. Особое волнение              
наполняло ее сердце. Знакомое с 
детства Пасхальное приветствие 
«Христос воскрес!» имело для нее 
сейчас совсем другой смысл, совсем 
не такой, каким был несколько лет 
назад, когда они жили в России...

  Как она была благодарна 
Богу, что Он переселил их в             
Америку и наполнил ее сердце          
Своей любовью! Сейчас Виктории 
было трудно и страшно предста-
вить, что вся жизнь могла пройти 
без Бога, без Иисуса Христа!              
Она лежала и думала о том, что 
миллионы людей по всему миру, 
также как и в ее любимой России, 
живут, не задумываясь о самом 
главном для человека, о спасении 
души, совсем не переживая о том, 
что рано или поздно всем, без         
исключения, придется предстать 
перед Богом и дать отчет о своей 
жизни.

Виктория очень хорошо 
понимала этих людей и от этого  
переживала еще больше. Она сама 
раньше считала себя нормальным, 
умным, образованным и хорошим 

человеком, который никому не         
делает ничего плохого, помогала 
бедным, всегда с уважением относи-
лась к старшим и никогда не         
отрицала существование Бога.               
И только сейчас, когда Господь             
открыл ей и её мужу Виктору их 
духовное зрение и поставил их на 
путь познания Его истины, она           
увидела себя в свете Библии,               
увидела себя погибшей и несчаст-
ной, одинокой  и жалкой. Её,           
некогда гордое, сердце растаяло под 
лучами Божьей любви. Теперь она 
ужасалась даже от мысли, что вся ее 
жизнь могла бы  пройти беспечно, в 
суете и заботах повседневной            
жизни, которым никогда нет конца. 
Но Господь заметил их в этом             
огромном, сумасшедшем мире,           
простил все их грехи и дал им          
нуждаться в Нем, в Его Святом            
водительстве и руководстве. Бог дал 
им право быть и называться Его 
детьми и спас их от неминуемого 
ада!!!
               Виктория раньше так много 
плакала в своей жизни от неудач, от 
оскорбленной гордости, от обид и 
личных проблем, от страха и              
переживаний о муже и детях!             
Теперь ее измененное сердце                
плакало от жалости к погибшим  
людям её родных и близких,           
друзьях и знакомых. Как-то в их 
Церкви, на одном из Богослужений, 
покаялись и обратились к Богу          
более двадцати человек. Многие 
верующие плакали слезами радости. 
Виктория была очень взволнована, 

плакала и благодарно молилась   
Господу, чтобы эти покаявшиеся, в 
основном молодые люди, не отсту-
пили назад в греховный и суетный 
мир, а посвятили свои жизни             
Иисусу Христу. Её старшая дочь 
Наташа, которая в это время приеха-
ла к ним из России по гостевой визе 
и находилась вместе с ними в           
Церкви, не могла ничего понять и 
только спрашивала: “Мама, почему 
все плачут, почему плачешь ты?” 
Виктория постаралась справиться с 
волнением и ответила дочери: “Это 
самое большое счастье для человека 
– отдать  себя в Божьи надёжные 
руки, признать себя грешником,  
покаяться в грехах, получить             
прощение и жить новой, светлой 
жизнью, имея в сердце Иисуса             
Христа, имея мир с Богом. Это не 
так легко победить себя, победить 
своё «Я», и не так быстро получает-
ся. Но какой результат! Какая это 
радость! Разве это не счастье – веч-
ная жизнь с Богом?! Я верю и наде-
юсь, что настанет день, когда все 
наши дети склонят свои сердца и 
колени перед величием Божьим “...
                Пасхальное Богослужение 
начиналось в восемь часов утра. 
Церковь была переполнена, как все-
гда в праздничные дни. Радостное 
волнение не покидало Викторию.       
В этот прекрасный праздничный 
день её муж Виктор, бывший юрист, 
который до уверования защищал 
интересы не всегда достойных            
людей, сегодня имел большую честь 
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мир, а посвятили свои жизни             
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проповедовать в Молитвенном Доме 
Слово Божье.

    Виктория с мужем и млад-
шей дочерью Анастасией приехали 
пораньше. Они любили сидеть            
впереди, так,  чтобы хорошо               
слышать проповедника. Пастор           
поздравил всех приветствием: 
“Христос  Воскрес!!!”  “Воистину 
Воскрес!!!” – единодушно  ответил 
зал. Торжественно и прекрасно за-
пел церковный хор... “Господи, –
молилась Виктория, –   как могла я 
жить без Тебя? Прости меня, что 
никогда раньше не задумывалась 
над этими необыкновенными              

словами «Христос Воскрес!» Столь-
ко Пасхальных дней было в моей 
жизни, и все они проходили  в суете, 
в приготовлении застолий и              
только... Помоги мне сейчас, когда я 
знаю, что Ты действительно воскрес 
после мученической, физической 
смерти, всегда помнить, какой           
ценой я искуплена для вечности... 
Помоги помнить всегда, в любой 
жизненной ситуации, что я дитя 
Твое, что я прощена Тобой и омыта 
Твоей Святой Пречистой Кровью, 
помоги везде отражать Твой свет и 
Твою любовь... Научи меня верить, 
прощать и любить всех Твоей              

любовью, которая все переносит. 
Дай детям нашим нуждаться в Тебе, 
как в воздухе. Благодарю Тебя, мой 
Господь, за то, что Ты мое будущее 
и моя надежда; благодарю, что            
изменил жизнь нашу и сердца наши; 
благодарю, что Ты дал мне разум, 
которым я понимаю, что только Ты 
есть Путь, Истина и Жизнь!”
                 Слезы благодарности            
текли по щекам Виктории, а ее             
новое сердце, в котором воскрес 
Христос, переживало вновь и вновь 
торжество, волнение и радость            
обновленной жизни в Боге.

Нам в Небо лестницу построил Сам Господь,
И на её ступенях след кровавый.
И поднимается по ней Его народ,
Кто низко пал перед Распятьем  старым.

Какой ценой достались мы Тебе,
Господь и Бог, Спаситель наш Иисус!
Возможно разве сосчитать вполне
Цену Любви и пролитой Крови?

И на каких весах нам взвесить боль,
Предательство, плевки и униженье?
За наш беспечный грех, за наш позор
Ты на Голгофский Крест пошёл в смиреньи.

Твой Лик Святой обезображен был,
И плетью римской истязалось Тело.
Ты у людей пощады не просил,
Хоть мог Ты уничтожить их мгновенно.

Ведь ради них и ради всех людей
Пришёл Ты пострадать на эту землю,
Но получил взамен плевки и плеть
И гвозди, вбитые в Святые Вены...

И всё же любишь Ты!.. Нам это не понять.
И за страданье платишь нам любовью,
Ты взял наш грех, а дал нам Благодать,
И расписался собственною Кровью.

Ты продолжаешь ждать, зовешь, любя...
Не требуешь, а только предлагаешь.
И голос Твой звучит через века
К тем, кто беспечно жизни дни теряет.

Ты говоришь: “Приди ко мне скорей,
Так долго жду я твоего признанья,
И сердца боль у ног Моих излей, –
Я слезы вытру, облегчу страданье.

И дам тебе Жизнь Вечную со Мной, –
Но ты взамен короткую, земную
Мне посвяти, и в суете мирской
Спасенье возвещай погибшим людям”.

Нам не измерить никогда Любовь,
Что Руки тянет к нам через столетья,
Нам просто нужно пасть перед Христом
И влиться струйкою в живительную реку.

Тамара Резникова 
7 февраля 2007г.



 едняк способен заработать,        
а нищий может только         
попросить. Поэтому, блажен 

не бедный духом, а нищий духом. 
Нищий просит: «Будь милостив       
ко мне, грешному». Это молитва   
нищего. Он просит, он полностью 
зависит от того, что Бог даст ему 
просимое. И Бог обещал таковым 
дать то, чего они просят. Блаженство 
блудного сына началось тогда, когда 
он, прожив все, во время великого 
голода начал нуждаться и сказал: 
«...я умираю от голода!» Затем,       
придя к отцу, он признал себя         
недостойным даже называться          
сыном и, как нищий, попросил: 
«Прими меня в число наемников 
твоих» (Лк. 15:17, 19). Вот в этой 
нужде, с таким признанием, совер-
шенно обнищавший, он вступил в 
блаженство.

         Нищета духа –  это первый 
признак действия Божьей благодати 
в душе человека. Но «нищий духом»
–  это не только первоначальное       
условие для входа в Царство Божие; 
это постоянное состояние тех,         
которые рождением свыше стали 
гражданами Неба. Это верный        
признак возрожденной души: она 
нищая духом. Она всегда зависима 
от Бога, она всегда просит Бога, она 
живет в постоянном сознании своего 
ничтожества. Нищета духа является 
условием для продолжения счастли-
вого и блаженного состояния дитяти 
Божьего. 

«Я, –  говорит Господь, –  жи-
ву на высоте небес и во святилище, 
и также с сокрушенными и смирен-
ными духом, чтобы оживлять дух 
смиренных и оживлять сердца          

сокрушенных» (Ис. 57:15). Да, «Бог 
гордым противится, а смиренным 
дает благодать» (Иак. 4:6). Из всех 
зол больше всего мы должны           
бояться собственной пресыщенно-
сти. Самая великая непригодность –
это наша воображаемая гордость!       
А когда мы больше всего сознаем 
свое ничтожество, тогда мы ближе 
всего к обилию благодати Божьей. 
Чем больше наша нищета, тем        
больше Бог может дать нам из          
сокровищницы Своей благодати.   

           Но как сказывается нищета 
духа на дитяти Божьем? Как можем 
мы узнать, что мы – эти блаженные 
люди, нищие духом? Во-первых, 
нищего духом вы можете узнать по 
тому, что он всецело покоряется    
Богу. Это верный признак блажен-
ного человека. Христос сказал: 
«...без Меня не можете делать          
ничего» (Ин. 15:5). Каким чудным 
примером в этом был Сам Господь 
Иисус Христос, Сын Божий! Он мог 
сказать: «...научитесь от Меня, ибо 
Я кроток и смирен сердцем...» (Мф. 
11:29). Он пришел научить нас         
кротости и смирению, а это и значит 
быть «нищим духом».

           Послушайте, что сказано о 
нашем Господе: «Он, будучи          
образом Божиим, не почитал          
хищением быть равным Богу...» Это 
значит, что Он добровольно           
отложил в сторону божественные 
права. Не божество, нет, но права, 
принадлежащие Богу. «Но уничи-
жил Себя Самого, приняв образ ра-
ба, сделавшись подобным человекам 
и по виду став как человек; смирил 
Себя, быв послушным даже до смер-
ти, и смерти крестной» (Фил. 2:6-8).

           Вы понимаете, что это           
значит?! Сам Господь Иисус            
Христос на собственном примере 
показал нам, что значит быть нищим 
духом. И в тоже время Своею             
нищетою сделал нас этими блажен-
ными людьми, как пишет апостол: 
«Ибо вы знаете благодать Господа 
нашего Иисуса Христа, что Он,         
будучи богат, обнищал ради вас,    
дабы вы обогатились Его нищетою»
(2 Кор. 8:9).

          Он покорился Своему Отцу во 
всем, Он ничего не делал от Себя, но 
говорил и делал только то, что велел 
Ему Отец. «Слова, которые говорю 
Я вам, говорю не от Себя; Отец,    
пребывающий во Мне, Он творит 
дела» (Ин. 14:10). Во всем Он был 
покорным Своему Отцу. Это и          
значит быть нищим духом –  полно-
стью покориться воле Божьей. Воля 
Божия  – самое  главное для нищего 
духом. При любых условиях и во 
всех обстоятельствах жизни, он от 
сердца говорит: «не моя воля, но 
Твоя да будет!»

          Какая трагедия, когда дитя 
Божье настаивает на своем и требует 
от Бога, ища исполнения не Божьей 
воли, а своей. Когда, странствуя по 
пустыне, израильтяне увлеклись    
похотями и требовали, чтобы Бог 
удовлетворил их, то сказано: «...Он 
исполнил прошение их, но послал 
язву на души их» (Пс. 105:15).
Нищий духом предоставляет право 
выбора Богу, а Бог всегда дает самое 
лучшее тем, кто так поступает. 

         О, какая мудрость в состоянии 
нищеты духом. Нищий духом не   
думает о себе более, нежели должно 

Проповедь Я.Н. Пейсти



           Вы понимаете, что это           
значит?! Сам Господь Иисус            

духом. И в тоже время Своею             

нашего Иисуса Христа, что Он,         

покорным Своему Отцу. Это и          

105:15).

думать, как говорит апостол Павел, 
но думает скромно, «по мере веры, 
какую каждому Бог уделил» (Рим. 
12:3). Кто знает нас лучше, если не 
Тот, Который нас создал? Не так ли? 
Тогда предоставим право выбора 
Ему. Те, которые так сделали,             
никогда не были постыжены.

         Нищего духом можно узнать           
и из того, что он не ропщет на           
обстоятельства и на условия, в               
которых он находится. Он, как            
апостол Павел, научился быть               
довольным тем, что у него есть, и 
благодарным за все. Он не требова-
телен, у него одно желание: быть 
там, где Бог хочет; и быть тем, кем 
Бог хочет. Он может сказать вместе 
с апостолом Павлом: «Умею жить и 
в скудости, умею жить и в изобилии; 
научился всему и во всем, насы-
щаться и терпеть голод, быть и в 
обилии, и в недостатке» (Фил. 4:12).

         И весь секрет того, что нищий 
духом действительно может жить 
так, кроется в том, что его способно-
сти – в  укрепляющем его Иисусе 
Христе. Видите, нищий духом              
всегда зависим. Сам по себе он             
никто, но он все может силою и   
способностью Того, от Которого он 
зависит. Это и есть блаженство.

          Вот почему нищий духом         
может за все благодарить Бога. Он 
знает, что любящим Бога, призван-
ным по Его изволению, все содейст-
вует ко благу, и потому он может во 
всех обстоятельствах жизни славить 
и благодарить Бога. Он ничего не 
требует, он не считает, что чего-то 
заслужил, и потому он всем доволен, 
зная, что он дитя Божье, и что Бог 
печется о нем. Какой парадокс – он 
нищий, и в то же время он сын Царя, 
и его есть Царство Небесное.

          Поэтому, самое первое, самое 
желанное – это быть нищими духом, 
ибо их есть Царство Небесное.  
Знайте, что только таковые войдут в 
него, только таковым Господь дарит 
блаженство. Вы заметили, что это 
обетование касается не будущего, а 
настоящего времени. Не «их будет 
Царство Небесное», но «их есть»
теперь.

     Тот, кто приходит ко Христу,  
исповедуя свой грех, сознавая свою 
вину, нечистоту, а следовательно, 
свое недостоинство и нищету,          
немедленно получает прощение и 
становится гражданином Царства 
Божия. Если ты, мой друг, еще не 
стал гражданином Царства Небесно-
го, то ты можешь сделать это сейчас. 
Приди, как нищий, и скажи Господу: 

«будь милостив ко мне, грешному, 
помилуй меня и прими меня таким, 
как я есть».

     Ты сознаешь, что ты нищий, что 
уповаешь только на милость Божью, 
– и в этом признании явится тебе 
благодать Божья. Бог дает покаяние, 
поэтому не пренебрегай этим даром. 
Ч т о  п р и в о д и т  г р е ш н и к а  к                     
покаянию? Не его негодность и            
испорченность, но богатство, кро-
тость и долготерпение Божии. 

     Подумай, мой друг, какую                
любовь оказал тебе Бог, что дает 
тебе возможность обратиться к Нему 
с покаянием. Да, это благость Божья 
ведет нас к покаянию. Обрати свой 
взор на Иисуса, взгляни на раны Его, 
на терновый венок и познай, как в 
любви Он высок.

     Это за тебя Он страдал, ради тебя 
Он унизился, принял образ раба и 
был послушен до смерти, даже до 
смерти крестной. Он, будучи богат, 
обнищал ради нас, дабы мы обогати-
лись Его нищетою. В этом явилась 
благодать и человеколюбие нашего 
Господа. Не отвергни эту любовь. 
Прими Его милость сейчас. 

Да поможет тебе в этом Господь!                                                     

«Несправедливость жизни!» – Я кричала
И, негодуя, громко возмущалась 
Тем, что меня не поняли, забыли, 
Мой труд не по заслугам оценили, 
Обидели, лишив достойной славы. 
Как все несправедливы и неправы! 
Меня! Меня! Обидели меня! 
И вдруг вопрос: «а что такое я?»
Что я за птица или что за цаца, 
Что все должны со мною здесь считаться? 
Ведь не таких, как я, нещадно били, 
Изгнали, осмеяли, оскорбили, 
Не оценили и оклеветали, 
И честное их имя в грязь втоптали! 
Они несли полезное, святое, 
И в массе мир подошвы их не стоит. 
А я? В грехах от головы до пят, 
Но чувства к справедливости вопят, 

И гасит горечь мирный дух прощенья, 
И в сердце шевелится дух отмщенья. 
И тут встает перед глазами профиль 
Того, Кого распяли на Голгофе. 
Висит Он на пронзенных сухожильях 
И шепчет что-то, делая усилья. 
Чело в проколах частых и глубоких, 
Глаза полузакрыты, впали щеки 
В плевках засохших, что смешались с кровью. 
А Он глядит на палачей с любовью 
И просит нежно: «Отче, им прости! 
Не знают Твоего они пути».
Когда я услыхала этот голос, 
Мое негодованье раскололось,
И я теперь сама себя стыжусь: 
Неужто я безгрешней, чем Иисус?! 

В.Кушнир 



ир вам, дорогие друзья.         
Я очень рад приветство-
вать всех вас любовью 
Господа нашего. Я также 

очень рад, что Господь дал мне  
такую возможность свидетельство-
вать о том, как Он спас меня  и мою 
семью от вечной погибели, от           
неминуемого ада, как Он спас меня 
от меня самого, каким я был... 
         Я мог погибнуть уже давно. 
Уже давно я мог бы быть в аду, в 
вечных и страшных мучениях, если 
бы не милость Божья ко мне,            
падшему грешнику.
         Дважды я был расстрелян. 
Первый раз – с небольшого              
расстояния, второй раз – в  упор, в 
голову... Много раз я находился  в 
смертельной опасности, много раз 
делал такое, за что Господь мог 
справедливо поразить меня на             
месте ... Но Он не сделал этого. Он 
помиловал меня для того, чтобы я 
до конца своих дней, везде и всюду 
рассказывал людям о Его милости 
и любви, рассказывал об Иисусе 
Христе и Его искупительной           
жертве, рассказывал о том, что 
только Он, наш Господь, может 
изменить сердца и жизнь, только 
Он может дать нашим мыслям дру-
гое направление. Вы слышите?! 
Только Он один может помочь нам 
бросить сквернословить, пить,             
курить, воровать, наркоманить,  
грубить, лгать, только Он может 
заменить наше злое и грубое сердце 
– на мягкое и любящее, наш               
скверный характер – на  поклади-
стый и добрый, нашу раздражи-
тельность – на  терпение. Только 
Иисус Христос может пролить свет 
Святой любви на нас и изменить 
нас до неузнаваемости. НЕ                 
ВЕРИТЕ ? Но это так. Доверьте 
Ему свою жизнь вместе с вашими 
проблемами, и вы убедитесь сами! 
Он спас меня и изменил мой              
характер, мое сердце и мою жизнь. 
Господь не может нами пользовать-
ся, пока мы полностью не отдадим 

Ему себя. И только тогда, когда моя 
гордость растворилась в слезах  
покаяния и благодарности, когда я 
увидел себя жалким слепым              
человеком, увидел, как беспечно 
проходила моя жизнь, Господь           
начал использовать меня как             
Своего свидетеля. Но самое               
главное – Он     спас мою душу! 
         Я и моя семья много пережи-
ли в своей жизни. Самое страшное 
переживание – это  когда в 1993
году, с целью вымогательства             
денег, украли нашего сына Сергея. 
Несколько дней мы совсем ничего 
не знали о нем. Мысли были самые 
разные, об этом даже вспоминать 
страшно. Потом нам позвонили и 
стали требовать в обмен на сына 
сто миллионов рублей. В против-
ном случае обещали прислать              
моего мальчика  по частям в разных 
посылках. Мне посоветовали                  
обратиться к одной гадалке,               
которая сказала мне, что видит            
нашего Сережу со связанными             
руками  и отрезанной головой...             
Это было страшное время... И     
только Бог, я на сто процентов             
уверен в этом сейчас, имея для            
меня Свой особый план, спас от 
гибели меня и моего сына, который 
сейчас проповедует Его слово в 
одной из церквей Пенсильвании.
         Пережив это страшное, подко-
сившее наше здоровье событие, я и 
тогда не принял в свое сердце            
Господа, хотя взывал и кричал к 
Нему, чтобы  Он помиловал и          
простил меня, чтобы спас моего 
сына. Я, честно говоря, ничего       
тогда толком не знал ни о Боге, ни 
об Иисусе Христе, ни о Его                
Голгофском подвиге, ни о Его   
страданиях и пролитой в мучениях 
невинной крови ради меня и ради 
всех людей на земле...  Да, я             
многого не знал. Считая себя             
грамотным и очень образованным 
человеком, я не имел никакого 
представления о покаянии и            
спасении души. Мне никогда и      

свидетельство
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никто не говорил об этом. В отличии 
от меня, многие из вас – дети            
верующих родителей, которые         
знают Истину с детства. Но также, 
как это было со мной в прошлом, 
многие из вас не в мире с Богом и не 
имеют в своих сердцах Иисуса        
Христа, но ходят в церковь по          
привычке или по настоянию родите-
лей. Многие еще не посвятили свои 
жизни Тому, который должен быть 
самим дорогим для нас в этой            
земной жизни...
         Зимой 1993 года в городе, в  
котором мы жили в России, должны 
были состояться выборы нового  
мэра. Я был одним из кандидатов. 
Многие руководители центральных 
городских предприятий открыто  
высказывались в мою пользу, и 
большинство голосов, бесспорно, 
принадлежало мне. Но живущие без 
Бога в сердце люди поражены            
разными пороками, и зависть под 
руководством врага душ человече-
ских сделала свое черное дело.             
Тогда на меня было совершено                
первое покушение.
         В один из вечеров мы с одним 
из моих товарищей подъехали к его 
дому. Когда машина была уже             
припаркована, раздались выстрелы. 
Стреляли из автомата. Машина 
мгновенно стала похожа на решето. 
Мой товарищ, обливаясь кровью, 
упал на сиденье тяжело раненый, но 
пули со свистом пролетали мимо 
меня... Я чувствовал, как они                
обжигают мои волосы, видел, как 
они искрят, касаясь асфальта, но ни 
одна даже не задела меня, как будто 
чья-то невидимая Рука меняла их 
направление... Сейчас я знаю, что 
это Сам Господь охранял мою жизнь 
и мою душу.
         Второе покушение  на мою 
грешную жизнь было совершено в 
мае 1997 года. На этот раз причиной 
зависти был разработанный мною 
немаловажный для города проект, 
который мог принести пользу             
людям, городскому бюджету и           

лично мне мог дать немалые деньги. 
Но сатана очень хотел погубить  
мою душу, ведь тогда я был его           
достоянием, сам того не понимая и 
не осознавая... Второй раз в меня 
стреляли с расстояния  вытянутой 
руки в голову. Я, как мне потом            
рассказывали, сразу упал, обливаясь 
кровью...
         Потом я увидел свое тело со 
стороны. Фактически, я был уже 
мертвец, но я стал чувствовать, что 
поднимаюсь. Я поднимался все          
выше и выше, вернее, уже не я,              
а моя душа. Я видел, как возле моего 
тела суетились люди, видел                  
большую лужу крови, которая текла 
из моей раны в голове, видел свое 
белое, безжизненное лицо...
         Я продолжал подниматься.  
Подо мной внизу остались высокие 
тополя, которые росли возле моего 
офиса. Вскоре все земное исчезло, и 
я оказался в безоблачной синеве  
неба. И вдруг меня остановил голос, 
который я никогда не смогу забыть. 
Самая прекрасная музыка не может 
с ним сравниться. Это был голос  
Самой Любви: “Остановись, тебе 
еще рано... Возвращайся...»
         Господь опять помиловал меня. 
Он опять вырвал меня из губитель-
ных лап дьявола, чтобы я стал Его 
свидетелем. Когда я очнулся после 
второй операции, жена рассказала 
мне, что ни один врач не давал            
никакой гарантии на то, что я                    
останусь жив. Говорили, что если и 
случится чудо, и я выживу, то мой 
мозг больше никогда не восстановит 
своей функции, и мой удел – в           
лучшем случае – инвалидная              
коляска и полная потеря памяти...

Но где люди не могут дать своей 
человеческой гарантии, её может 

дать Господь.

         Вот я сейчас перед вами,             
помилованный Богом! Не хватит 
трех вечеров, чтобы рассказать, что 
пережил я и моя жена до того, как 

Господь нашел нас в этом сумасшед-
шем мире, отмыл от греховной грязи 
и поставил на путь познания Его 
Святой Истины!
         Большую половину своей          
жизни я  прожил без  Бога ,                   
совершенно не подозревая о том, как 
я виноват перед Ним. Теперь мы  
обратились к Господу и больше 
жить без Него не хотим. Все, чем  
мы жили раньше, полностью             
потеряло для нас всякую ценность, 
так как в свете Слова Божьего,            
которому нет цены, многое, что          
ценится в этом мире, является              
пустотой и самообманом. 
         Моя молитвенная мечта –
чтобы все, кто не примирен с Богом, 
приняли в свои сердца Его Сына, 
Иисуса Христа. Я очень вас прошу, 
чтобы вы поняли, что христианская 
жизнь – это не ряд запретов,               
который так пугает молодых людей, 
это образ жизни вообще. Я умоляю 
вас – не  ждите завтрашнего дня.           
Он может не наступить, так как             
будущее не в нашей власти. И как 
бы мы не пытались планировать  
нашу жизнь, все может быть совсем 
не так, как нам порой хочется.               
Только Бог решает, что и когда 
должно произойти с нами. У вас, 
конечно, есть собственное мнение  
на этот счет; но законы, установлен-
ные Богом, одинаковые для всех  
людей, независимо от национально-
сти, цвета кожи, характера и                
собственного мнения. Поэтому,             
не доверяйте своему разуму, но              
доверьтесь живому Богу. Поспешите 
как можно скорее придти к Нему              
с раскаянным сердцем и не                   
обращайте никакого внимания            
на мнение людей, которые окружа-
ют вас. Идите к Богу сегодня, сей-
час, крепко держась за пронзенную  
руку Его Сына – Иисуса Христа. 

Да благословит  вас Бог и даст нам 
всем нуждаться в Нем, как в                
воздухе.   



1. Свобода от власти плоти   
дд( Гал. 5:13-17).

Словарное определение: «Плоть – то же самое,            
что тело, как источник всевозможных ощущений, 
чувств, а также чувственности». Плоть и тело – не       
одно и то же. Вникните в желение плоти,       
и вы заметите разницу между ними.      
У возрожденного человека дух 
противится плоти. Желания     
плоти и духа разные.             
Они друг  другу  не              
покоряются: «Ибо плоть 
желает противного духу, 
а дух – противного      
плоти» (ст. 17).
С м .  Р и м .  7 : 1 5 :
«Поступайте по духу, 
и вы не будете          
исполнять вожделе-
ний плоти». Говоря 
проще, не будем        
грешить. Грех вторга-
ется в нашу жизнь       
через плоть, зрение и 
умственные способности. 
«Ибо всё, что в мире:        
похоть плоти, похоть очей     
и гордость житейская не        
есть от Отца, но  от мира се-
го» (1 Ин. 2:16). Возрождённому, 
истинно верующему, сила Святого Духа 
помогает жить по духу, то есть желания плоти 
вытеснены желаниями духа. Вот такая жизнь и           
называется жизнью, свободной от власти плоти.
Будучи свободными от власти плоти, мы проявляем 
жизнь по духу, жизнь по любви. «Ибо весь закон в      
одном слове заключается: «Люби ближнего своего,      
как самого себя».

2. Свобода от власти закона  и результат 
такой свободы     (Гал. 5:18-24).

Кто же не под законом? Как дерево познается? По         
плодам. Какой плод духа? Один плод с девятью качества-

ми. Можете перечислить их? Для каких верующих нет 
закона? Какие дела плоти перечислены в 

Гал. 5? Их 18. И не все перечислены... 
Хотя каждый грех является гре-

хом всего человека, их можно 
условно разделить на три 

категории: грехи плоти, 
грехи души и грехи духа. 

Явные грехи плоти:
прелюбодеяние, блуд, 
нечистота, непотреб-
ство, пьянство; души
– вражда, ссоры,      
зависть, гордость; 
духа – идолопоклон-
ство, волшебство. 
Для рабов греха цар-
ство Божие закрыто.

Но есть другой закон, 
закон любви, «закон 

духа жизни во Христе 
Иисусе», который  осво-

бождает нас от закона греха 
и смерти. См. Рим. 8:2:

«Возмездие за грех – смерть, а 
дар Божий – жизнь вечная во       

Христе Иисусе, Господе нашем» (Рим. 
6:23). Справедливость Божия требует возмез-

дия за грех, но любовь Божия  берёт это возмездие на  
себя... Итак, во Христе Иисусе мы свободны от власти 
закона. Таким образом, мы получаем двойную свободу во 
Христе Иисусе: свободу от власти плоти и свободу от 
власти закона, которые и ведут к жизни по духу. А          
результат такой свободы – плод духа... Перечислите его 9
качеств! 

практическая жизнь христианина

Бог желает сделать нас подлинно свободными. Прежде всего, Он освобождает нас от власти греха. 
Свободный от власти греха становится рабом праведности, служителем любви. В чём же разница? 
Был рабом и стал рабом! Разница между этими рабствами огромная!  Осветим эту истину с двух 
сторон: 1) свобода от власти плоти; 2) свобода от власти закона и результат такой свободы.

Платон С Харчлаа, FL

Заключительная мысль:
На таковых нет закона!



Кто же не под законом? Как дерево познается? По         

власти закона, которые и ведут к жизни по духу. А          

свидетельство

(Cвидетельство Джона Пинкевич. Интервью взято М.Коломийцевой)

Вопрос: Джон, в этот период,             
кроме всех чувств и пережива-
ний, было ли у тебя вообще            
нормальное общение с Богом           
посредством молитвы, чтения 
Библии и т.д.? 

Ответ: Да, я читал Библию очень  
много. Но, как сейчас вижу, я читал             
её выборочно, понимая Писание               
только через призму толкования 
«помазанников», тех, кто стал моими 
кумирами в то время. Харизматическая 
практика, создавая впечатление предан-
ности Писанию, на самом деле только 
пользуется им для оправдания своих 
идей. Тексты вырываются из контекста. 
В них вкладывается смысл, которого 
там в действительности нет. Аллегори-
ческий подход к истолкованию,            
умноженный на богатое воображение 
толкователя, приводит к абсолютно 
необоснованным, но зато очень             
интересным, экстравагантным и                
привлекательным идеям, которые 
«выдают» лидеры этого движения.  
Подобный подход к Писанию не даёт 
духовного роста, а наоборот, разлагает 
изнутри. Толкователь, а не Писание, 
приобретает основное значение.          
Помазание толкователя измеряется тем, 
что он может найти в Писании то, чего 

не видят другие и чего, скорее всего, 
там вообще нет. Данное отношение к 
духовной жизни привело меня к тому, 
что я мало-помалу начал поддаваться 
греховным искушениям и погружаться 
в суетную жизнь. Вся «духовность»
была построена только на чувствах во 
времена «вдохновения». Я стал более 
нервным, раздражительным. В моем 
сердце поселился страх. При этом,             
в погоне за видимым, за новыми                
чувствами, чудесами, знамениями, я 
мотался по различным конференциям. 
Так я лично познакомился со многими 
известными русскими и американскими 
авторитетами харизматического                 
движения.

В : Твоя абсолютная преданность 
этому движению похожа на                 
какой-то фанатизм. Скажи,                   
пожалуйста,    можно ли назвать 
твою веру в тот период                       
фанатичной? 

О: Да. Я, скорее всего, назвал бы свою 
веру в то время фанатичной, потому 
что слепо верил всему, что мне говори-
ли. Меня научили ни в коем случае не 
ставить под сомнение ничего, что     
говорили «Божьи помазанники»,
и  Библия перестала быть для меня  

авторитетом. Именно это привело меня 
к последней «духовной ступени».
Я попытался повторить то, о чём          
рассказывали другие - видеть Бога            
воочию, лицом к лицу. Всё происходи-
ло по той же накатанной схеме. Тот же 
голос в моих мыслях стал мне внушать, 
что я могу иметь еще большее духовное 
помазание. Мне очень хотелось взойти 
на такой уровень близости с Богом, 
чтобы быть способным восходить              
на небеса и возвращаться на землю  
свободно, как это делали Джесси            
Дуплесис, Роберт Лиардон и другие.             
Я чувствовал, что меня что-то держит. 
Возникало ощущение, что мне нужна 
была духовная сила, чтобы победить 
физический закон притяжения Земли. 
Меня всегда учили, что вера - это сила, 
которая способна преодолеть всё, даже 
силу притяжения. Харизматические 
проповедники утверждают, что                
практическая реализация веры выража-
ется в том, что мы должны иметь её не 
только в устах, но мы должны сделать 
конкретный «шаг веры», основанный 
на новой реальности. Так тех, кого эти 
проповедники пытаются исцелять,           
убеждают, чтобы они вели себя как 
исцелённые, хотя они продолжают 
страдать от своей болезни. «Вы, - гово-
рят им, - должны действием и доказать, 
что ваша вера сильнее всех сил».

(окончание, начало в предыдущем номере)



         Конечно, по поводу попытки           
победить силу притяжения у меня     
были сомнения. Я очень много об этом         
размышлял. Я читал и слушал               
свидетельства других. Внутри меня 
уже нарисовалась картина, что если я 
шагну с высоты, то перед тем, как         
приблизиться к земле, я буду                  
восхищен на небеса, где буду иметь 
общение с  Богом лицом к лицу.           
Затем я вернусь назад и буду                      
свидетельствовать другим об этом  
чудном переживании. Конечно, идея 
была слишком смелой, и мой разум 
восставал против неё. Но тут, как         
и всегда, голос внутри меня говорил: 
«Я заберу у тебя все чувства, все           
ступени и помазание, и верну                   
опять назад в старую, серую,                  
бесчувственную баптистскую жизнь».
Эта борьба продолжалась внутри меня 
не один день. Однажды, когда я          
работал на строительных лесах                
многоэтажного здания, у меня               
возникла мысль: «Проверь Меня.              
Ты же проверял Меня уже не раз».
Я провел очередной эксперимент                  
с «проверкой на выстрел» - загадыва-
нием желания. «Вот, хочешь                    
проверить, что Я прав? Ты - хороший 
бригадир, и твои подчиненные никогда 
не делали никаких замечаний по               
поводу твоей работы. Вот если кто-то 
из твоих сотрудников подойдет сейчас 
к тебе и скажет: “Джон, ты плохо затер 
стену”,- то это  голос Духа Святого».
Я согласился на эти условия. И тут, 
действительно, подходит ко мне один 
из моих подчинённых и делает то, чего 
он никогда не делал - шутя, говорит 
мне те самые, «условные» слова: 
«Джон, ты вон там плохо затёр стену».
Я был поражён! «Какой прямой Божий 
ответ! - подумал я. - И почему я              
сомневался?» И тут я снова пережил  
те же чувства, светлое небо,                     
простертые руки... Теперь можно идти 
на небо, говорить с Богом. Мне                 
казалось, что я уже поднимался на       
небеса с неописуемой радостью, и что 
рядом со мной стояла какая-то высшая 
сила. Всё помутилось в моём сознании. 
В это время я находился на лесах,                
на высоте шестого этажа. Это послед-
нее, что я помню... Очнулся я только в 
больнице, через несколько дней.               
Я не знаю, спрыгнул ли я с той               
высоты или просто оступился, но                
падение было ужасным. Конечно же,            

я не победил силу притяжения и               
полетел не вверх, а вниз. Я до сих пор 
не знаю, как я выжил и удивляюсь 
Божьему чуду моего спасения.                  
У меня были переломаны нос, орбиты 
глаз, раздроблена пятка, и была сильно 
повреждена голова. Кровь шла с носа, 
рта и ушей. Врачи давали очень малый 
процент на жизнь и говорили, что если 
я буду каким-либо чудом жить, то это 
будет не жизнь, а существование тела с 
травмированным мозгом. Но я живу до 

сих пор, и вы этому свидетели.                  
Бог говорил со мной по-особому.                       
Он наказывает всякого сына, которого 
принимает (Пс. 118:71,Евр.12:6).

В: Это невероятно - выжить, 
упав с шестого этажа! Скажи, 
пожалуйста, как это событие           
повлияло на то, что ты оставил 
харизматическое движение?

О: Сначала, как я уже говорил, Бог 
говорил со мной через аварии, в                 
которые я попадал два раза. Но я мало 
что понял из Его слов. Потом               
случилось событие серьезнее - разбил-
ся на смерть Роман Шидловский, 
тот,  который называл себя великим 
пророком и говорил, что мы завоюем 
Спокен. То, что его пророчества не 
исполнились, было для меня сигналом 
предупреждения. Библия говорит, что 

если не исполняются предсказания 
пророка, то он лжепророк, и не                       
Господь говорил через него 
(Второзаконие 18:20-22). Для меня это 
было колоколом, сигналом, но я опять 
не послушался этого сигнала и                
заглушил этот голос в своей душе,  
потому что очень сильно был                  
подкормлен чувствами и возвышенны-
ми, красноречивыми речами харизма-
тических проповедников. Потом, играя 
в баскетбол, я сильно повредил себе 

руку. Рука моментально опухла                 
настолько сильно, что врачи допускали 
возможность ампутации. Бог меня и в 
тот раз помиловал, но я опять ничего 
не понял. В конце концов, случилось 
то, о чем я только что рассказывал - я 
почти расстался с жизнью, я был на 
волосок от смерти. Когда я несколько 
дней был между жизнью и смертью, 
мои родственники уже готовились  
меня хоронить. Но я не умер... 

        Когда меня привезли домой после 
госпиталя, я начал осознавать, что Бог 
что-то хочет мне сказать через все эти 
события. Я открыл Библию и начал 
искать в ней ответы. Много дней я  
читал, читал и читал Слово, тщательно 
разбирая  все места, касающиеся            
языков, пророчества, откровений и 
веры в общем. Наконец, я мог быть 
честным перед самим собой и              

Джон с отцом в госпитале после падения



пророка, то он лжепророк, и не                       

не послушался этого сигнала и                

потому что очень сильно был                  

руку. Рука моментально опухла                 

искренне проанализировать все те 
«духовные ступени» и переживания, 
через которые я прошел. Бог мне начал 
открывать Себя через Слово. Тогда я 
стал понимать, что только Божье          
Слово, выраженное в Библии, является 
единственным авторитетным и              
неоспоримым путеводителем в нашей 
жизни. Я от всей души покаялся перед 
Богом – сначала  дома, в закрытой 
комнате, а потом и в той церкви, где я 
был до моего увлечения харизматией. 

В: Как обычному человеку                
можно убедиться в том, что           
харизматическое движение              
является заблуждением? Может, 
это только у тебя был неудачный 
опыт, а другие не доходят до             
таких «крайностей»? Что бы            
ты посоветовал тем, кто сейчас 
находится в этом движении?

О: Чтобы убедиться в ложности                
харизматического движения, нужно 
выполнить несколько условий.                  
Первое, необходимо однозначно              
признать абсолютный, объективный 
авторитет Писания. Проблема в том, 
что в харизматическом движении              
происходит перемещение авторитетно-
сти Писания на его толкователей, его 
объективного смысла  -  на замыслова-
тые выдумки. Изучайте Писание,             
исследуйте Его. Никто и ничто                  
лучше  не  укажет вам истинный путь, 
чем Сам Бог через Его Слово. Будьте 
подобны благомысленным верующим 
в Верии, проверяйте Писанием всё, что 
вы слышите, и это сохранит вас от  
заблуждений. Второе важное условие
- будьте честными с самим собой.              
Не принимайте желаемое за                    
действительное. Харизматическое  
движение построено на создании в 
сознании людей псевдо - реальности. 
Не позволяйте себе быть обманутыми. 
Если вы честно будете подходить к 
самому себе и к тому, что говорится в 
Писании, будете вникать в него и            
изучать его в контексте, то вы                  
обязательно увидите, где истина, а где 
заблуждение. Третье условие - не  
позволяйте себе делать то, что глупо и 
неразумно. Бог дал нам разум, чтобы 
при помощи его мы общались с Ним. 
Он дал нам понятие логики, чтобы 
посредством её доносить до нас истину 

Его Слова. Библия много раз говорит о 
необходимости иметь просвещённый 
разум, т.е. разум, находящийся под 
воздействием Божьего Слова (Ефес. 
4:17-23; 1 Петра 1:13). Она нигде и 
никогда не призывает перестать               
думать и довериться чувствам. Дьявол 
же, наоборот, всегда старается затмить 
разум. В этом опасность экстатических 
переживаний. На первый взгляд                  
они кажутся духовными, но они               
обязательно притупляют нашу                    
способность здраво мыслить. Далее, 
погоня за чувствами лишает человека 
настоящей духовной жизни, выражаю-
щейся в познании Слова и практиче-
ском его применении (1 Петра 2:2-3).

        Я хотел бы также поделиться с 
вами некоторыми ресурсами, которые 
помогли мне в моём возвращении к 
нормальной христианской жизни. Это 
книги и статьи, которые вы можете 
найти в Интернете. Я привожу               
электронные сайты ниже.

http://home.computer.net/~cya/
cy00052.html

www.letusreason.org Click on Word
Faith

www.thebereancall.org

www.thechristianexpositor.org/
page7.htm

www.biblebb.com/files/
WRDFAITH.HTM

www.deceptioninthechurch.com/word-
faith.html

http://wittenburgdoor.com/archives/
bennyhinn.html

http://www.afcministry.com/
Faith_Movement.htm

В : Спасибо, Джон. Последний 
вопрос: вкаком состоянии твоя 
духовная жизнь сегодня? И что 
бы ты хотел пожелать нашим 
читателям?

О: На сегодняшний день я являюсь 
членом Славянской Библейской             
Церкви в городе Ванкувер, штат             

Вашингтон, и я очень люблю свою 
церковь. Сейчас я посвящаю много 
времени служению среди молодежи.            
Я провожу молодежные разборы,            
молитвенные собрания, постоянно 
внимательно и подробно изучая Его 
Слово. Также, Бог побуждает меня 
свидетельствовать о том, что было со 
мной и открывать истину того,               
что вера должна быть основана на  
Писании и только на Писании,                 
безо всяких добавок. Меня часто                   
приглашают в разные церкви, где               
люди интересуются моим свидетельст-
вом, и через это я приношу славу Богу, 
объясняя важность веры без «плюсов»,
основанной только на Слове Божьем,  
а не на чувствах или экстатических 
переживаниях. Бог уже доказал                
верность Своего Слова посредством 
знамений и чудес тогда, когда оно  
писалось, и теперь оно не нуждается           
в дополнительных подтверждениях. 
Напротив, когда мы ищем знамений и 
чудес в наше время, то тем самым мы 
подрываем и ставим под сомнение  
уже доказанный авторитет Слова 
Божьего. Ища дополнительного               
свидетельства Духа Святого, мы,                  
в действительности, унижаем Его. 
Ведь это Он является автором Библии, 
и нам необходимо верить Ему.

         Этого я и хочу пожелать всем, 
кто будет читать это интервью.               
Самое главное - никаких «плюсов».
Пусть ваша вера будет основана                 
на непогрешимом Божьем Слове, кото-
рое безошибочно и само-достаточно. 
Вам не нужно Слово плюс откровения 
современных пророков, или Слово 
плюс иные языки, или Слово плюс 
знамения и так далее. Честно изучая 
Слово, вы поймете, что время                    
пророчеств и знамений прошло.                
Вникайте в себя и в учение, и занимай-
тесь этим постоянно .

(Галат. 1:6-8, 3:2-3, 1 Кор. 1:22-24, 1
Тим. 4:16 и 2 Тим. 3:14-17).

Джон,  большое тебе спасибо               
за интервью. Я знаю, что оно 
многим послужит благословени-
ем и поможет получить ответы 
на трудные вопросы. 

Да благословит тебя Господь. 



орогие братья и сестры,     
христиане! Госпось Бог наш 
п о б у д и л  м о е  с е р д ц е              

обратиться к народу Божьему с этим 
чрезвычайно важным воззванием. 
Он не давал мне покоя, и положил 
на сердце предложить искренним 
детям Божиим, кто действительно 
переживает о церкви и о спасении 
людей, библейскую программу        

«Поиск».
       Это вызвано тем, что в нашем 
городе есть очень много людей,      
которые когда-то посещали церковь, 
даже были членами церкви, участво-
вали в труде на Ниве Божией, но со 
временем где-то просто исчезли: 
кто-то отступил от Бога, кого-то    
отлучили или поставили на              
замечание, кто-то обиделся, разоча-
ровался, соблазнился, обленился или 
просто перестал посещать церковь. 
А сколько людей из верующих        
семей, которые в детстве ходили в 
церковь, даже знают Слово Божие, 
но на сегодня живут мирской и 
очень грязной жизнью! О некоторых 
из них молятся родные, а о               
некоторых, может, уже никто и        
не молится. Многие оказались          
забытыми, за бортом ковчега       

Божьего спасения! Враг уводит   
многих людей все дальше в            
погибель.
        Также в нашем городе прожива-
ет множество просто неверующих 
людей, которые почти ничего не    
знают о Боге! Дети Божии, кто еще, 
как не мы, будучи водимы Духом 
Божиим, найдет этих несчастных 
людей и приведет их обратно к     
Господу, в церковь, к святой жизни 
и служению Господу?! Именно на 
нас и лежит эта полная ответствен-
ность перед Богом. Многие из нас 
осуетились, мы не выполняем        
нашего предназначения от Господа, 
в то время как враг душ человече-
ских косит свои жертвы с большим 
успехом, почти беспрепятственно! 
Пришествие Господне явно прибли-
зилось, слышен голос Господа,      
призывающий нас к пробуждению и 
евангелизации! Успехи на миссии 
вдали начинаются с успехов на      
миссии вблизи, и это Евангельский 
принцип. Давайте же пробудимся,      
и с молитвой и содействием Божием 
выйдем на поиск заблудших овечек! 
Мы видим, что поиск друг друга 
всегда присутствовал в истории     
человечества. Это явно видно из 

Библейских повествований. Инициа-
тором поиска изначально был сам 
Бог. Это Он начал искать Адама, 
когда тот с позором скрывался от 
Господа в Едемском саду: «Адам, 
где ты!?» (Быт.3:9). И далее, на       
протяжении всей истории, Бог искал 
человека :  «Искал Я у них                 
человека...» (Иез. 22:30). В послед-
ние времена Бог, как Пастырь         
Добрый, ищет человека в лице Сына 
Своего Иисуса Христа. Именно Он 
нашел и нас с вами! 

        Далее, ищущий душу Дух Бога 
проявляется и в Его людях. Иосиф, 
как прообраз Иисуса Христа, искал 
братьев своих. И, заметьте, не для 
мести, а для их спасения! «Я ищу 
братьев моих!» (Быт. 37:16). Парал-
лельно с постоянным поиском Бога, 
подобно Давиду, который от ранней 
зари искал Господа, мы должны      
искать друг друга, чтобы нам не 
дойти до ужасного состояния, когда 
никто никому не нужен – читаем 
Иер. 30:14: «Друзья твои не ищут 
тебя...» Божии служители Нового 
Завета тоже подают нам в этом      
добрый пример: «Варнава пошел 
искать Савла» (Деян. 11:25).

«Я ИЩУ БРАТЬЕВ МОИХ!»
Бытие 37:16

Александр Каприян,
Spokane, WA



Искал Я у них                 

ние времена Бог, как Пастырь         

Итак, как вы уже поняли, суть этой 
Евангельской программы предельно 
проста и понятна даже детям:          
искать, искать и искать! Искать       
друзей, искать врагов, искать души 
людские, за которые Господь так 
дорого заплатил, а нам поручил их 
найти и привести к Нему! Програм-
ма «Поиск» прежде всего рассчитана 
на христианскую молодежь, а также 
на всех членов церкви, желающих 
принимать участие в этом прямом 
повелении Господа:  «Идите по       
всему миру, и сделайте всех Моими 
учениками!»

      Первый шаг работы «Поиска»:
начать с постом усиленно молиться, 
чтобы Господь использовал вас как 
свое орудие, привел вам на память 
всех потерянных и выслал вас им 
навстречу.

       Второе: составить список всех, 
кого Господь привел вам на память, 
и начать конкретно о них молиться.

        Третье: распределить их имена 
для поиска. В случае организован-
ной работы молодежи это нужно 
сделать  через  руководителя 
(руководителей) молодежи или        
молодежных групп, которые, собрав 
эти списки, должны равномерно    
распределить имена для личных    
контактов. Не рекомендуется       
нагружать на одного человека    
слишком много, так как это отразит-
ся на качестве работы. Плохое      
качество работы с душами недопус-
тимо, так как в дальнейшем мы       
вообще потеряем путь к душе, с       
которой некачественно и неудачно 
работали. Рекомендуется работать 
одновременно максимум с тремя 
душами, в зависимости от способно-
сти и занятости душепопечителя. 
Самое лучшее – работа один на один 
с одним человеком. 

       Четвертое: найти определенного 
человека и аккуратно наладить            
с ним контакт. Под хорошим пред-
логом (если невозможно напрямую) 
назначить встречу с такой душой. 
При этом необходимо проявлять    

осторожность. Люди могут быть    
разными. Желательно учитывать 
возраст, интересы; братьев направ-
лять к мужчинам, а сестер к            
женщинам. Если есть какая-либо 
сложность или опасность встречи с 
человеком, то лучше не встречаться 
с ним одному, но в группе других 
верующих. Можно посетить на дому 
или пригласить к себе в гости.         
Беседу вести аккуратно, не навязчи-
во, но целенаправленно, чтобы вели 
(или уводили) не вас, а вы направля-
ли душу к Господу.

       Главная задача – это  привести 
такую душу в церковь, познакомить 
с другими верующими, напоминать 
и  помогать в  последующем               
посещать собрания. Конечная цель 
работы – привести человека к Богу. 
Но даже если эта душа покается и 
обратится к Господу, все равно не 
оставлять ваши общения, но поддер-
живать их по возможности и дальше. 
Помните – согревая других, мы       
согреваемся сами!

        Пятое: если работа ведется       
организованно в группе, то периоди-
чески необходимо отчитываться о 
проделанной работе руководителю 
группы, который в свою очередь 
ведет учет работы. Также для           
молодежи периодически необходи-
мо делиться своими успехами в этой 
работе перед всей молодежью,       
чтобы зажигать и других. Необходи-
м о  акк ура тн о  ск аза ть  и  о                
трудностях, и попросить помощи. 
Если у вас много душ для работы, и 
вы не успеваете, можете также сами 
найти себе помощника - единомыш-
ленника, но труд не оставлять.

        Хорошо также предложить       
обращенным через ваше душепопе-
чительское служение засвидетельст-
вовать перед молодежью или          
церковью о своем обращении или 
возвращении к Богу. Это скажется 
благотворно на всех. Каждая          
церковь или группа при этом может 
разрабатывать свой собственный 
план, учитывая специфику данной 

церкви, местности и населения. 
Принцип работы по геометрической 
прогрессии: мы приводим к Богу по 
одной душе, потом каждый из этих 
обращенных также приводит по      
одной душе, и т. д. Если каждый 
христианин выполнит свое назначе-
ние, то успех в деле Божьем будет 
колоссальный. Нива большая, жатвы 
много – а делателей очень мало, и 
времени остается весьма мало!         
Повседневный девиз участников 
«Поиска»: «хоть одну хотел бы        
душу к Иисусу привести!»

        Если у вас нет никакого опыта 
привлечения душ ко Христу,            
посоветуйтесь об этом с пасторами 
или другими опытными делателями 
в церкви, а также поможет вам в 
этом и изучение соответствующей 
литературы.  Помните: чтобы найти 
и успешно привлечь других,             
необходимо самому поправить свое 
духовное состояние и быть в          
должном положении пред Богом. 
Это сделать очень просто: читайте 
Слово Божие каждый день, молитесь 
постоянно, желательно с постом, 
сами не пропускайте ни одного       
служения в церкви, не грешите          
сознательно – и, живя таким            
образом, вы как магнитом будете 
притягивать души ко Христу.         
Многие из них устали от грязи и    
греха в их жизни, они ищут              
святости, света, тепла и свободы. 
Помогите им в этом.

        Данная работа должна прово-
диться сначала среди своих родных, 
в своей церкви, среди друзей и          
знакомых. После служители церквей 
города планируют проводить           
общегородские евангелизации на 
русском, а позже и на английском 
языках. Давайте же все единодушно 
и активно включимся в этот              
порученный нам самим Господом 
труд, усматривая скорый приход 
Христа за своей Церковью! Да         
благословит Вас всех в этом Гос-
подь!

Ваш наименьший брат  (509) 217-7643



аринка была лучшей      
Лелиной подругой. Везде и 
всюду они были “не разлей 

вода”. В первом и втором   
классе они вместе ходили на 

плавание, потом на пение. И вот 
теперь, в третьем классе, вместе     
ходили в эстетический центр на         
рисование. Леля удивлялась, откуда 
Маринка узнает про всякие кружки, 

но каждый раз новое занятие вовлекало ее с 
головой, так что она забывала обо всем на свете. Так на 
этот раз было и с эстетическим центром. Вы даже не 
представляете, сколько всяких разных красивых картин 
и вещей можно сделать, если проявить фантазию!         
Например, если между двумя листами бумаги проло-
жить ниточку, намоченную в чернилах, и потом ее         
вытянуть, то может получиться интересная завитушка, 

которую просто так не нарисуешь. Или, если         
сначала раскрасить лист бумаги разноцветными 
красками, натереть его мылом, свечкой, и             
покрасить гуашью, а потом выцарапать иголкой 

букет цветов, то получается просто           
произведение искусства! А что говорить 
про шляпу из картона в форме блюда, на 
котором красуется сделанная из бумаги 
баранья нога, рыба, фрукты и зелень...    

В общем, кружок так завлек Лелю и 
Маринку, что 
они не могли 
д о ж д а т ь с я 
вторников и 
ч е т в е р г о в , 

чтобы скорее 
бежать в центр 

и там фантазиро-
вать, рисовать, 
клеить и лепить.         
     Леле в те дни 
было особенно 
весело, потому 

что недавно 
они научились 

делать узоры чер-
нильным пером, и 

теперь она рисовала 
на огромном листе 

бумаги жар-птицу. 

Вот уже полторы недели она думала только об этой 
жар-птице; эта птица действительно была из сказки.         
У нее получилась тонкая лебединая шея, аккуратная 
голова с тонким клювом и густыми ресницами, прекрас-
ные перышки на крыльях. Но самым красивым был        
огромный хвост, на котором Леля старательно выводила 
множество маленьких узорчиков. Эта жар-птица была, 
пожалуй, самым красивым рисунком во всем кружке; 
Юлия Ивановна, молоденькая учительница, очень         
хвалила Лелю, и все ребята постоянно подбегали         
посмотреть, как идут дела. Сказочная королева была 
почти готова, Леле осталось дорисовать совсем            
чуть-чуть, как вдруг случилось несчастье. 

Лелина мама заболела воспалением легких, и           
поэтому папа решил, что эстетический центр пока           
подождет. Леле надо побыть дома, чтобы ухаживать за 
мамой и готовить кушать для папы и братишки Мити. 

-Ничего страшного, подождет твоя жар-птица. Вот 
выздоровеет мама, и снова пойдешь в свой кружок,—
сказал папа, и Леля с ним согласилась. 

Целый месяц они с Митей делали все дома сами, 
пока мама поправлялась. Маринка часто забегала к Леле 
и рассказывала, что происходит новенького в рисоваль-
ном кружке. Теперь они из белой бумаги клеили елку к 
Новому году и делали много разных других вещей, а 
Леля все не могла дождаться, когда снова с Маринкой 
будет ходить в центр. И наконец-то этот день пришел. 
Мама совсем поправилась, и папа разрешил дочке          
вернуться в кружок. 

-А где моя жар-птица?—первым делом спросила 
Леля, как только вбежала в рисовальный зал. 

-Леля! А мы-то думали, ты бросила наш кружок,—
сказала Юлия Ивановна.—Жар-птица? А разве ты не 
забирала ее с собой? Ребята, кто-нибудь видел, где        
Лелина картина?  

Никто из ребят не знал, куда она  подевалась. Леля 
спрашивала о ней у всех, кого только видела. Она весь 
урок искала свою жар-птицу по всем углам, во всех пап-
ках и, так и не найдя, до слез  расстроившись, ушла до-
мой. Она точно помнила, что не забирала картину до-
мой, но все же пересмотрела все полки в своей комнате. 
Жар-птица исчезла. Леля долго горевала, что так и не 
нашла ее, но время шло, а в   эстетическом центре были 
новые интересные уроки.

Прошло много времени, целых четыре месяца.         
Теплым апрельским днем Леля и Маринка возвраща-
лись вместе домой, весело обсуждая школьные             
происшествия, как вдруг Маринка вспомнила, что        

рисовал 
А. Кульпин
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лись вместе домой, весело обсуждая школьные             
происшествия, как вдруг Маринка вспомнила, что        

сегодня ей нужно после школы забежать к маме на       
работу, чтобы забрать у нее ключи от дома. 

-Лель, пошли со мной, тут недалеко,—попросила 
Маринка, и Леля конечно согласилась.

-Марина, Леля!—встретила их тетя Наташа у порога 
своего кабинета, и тут же отправила Маринку на третий 
этаж. -На вот, стрекоза, отнеси эти конверты тете Гале, а 
я через минут пятнадцать закончу работу, и вместе            
пойдем домой. Проходи, Леля.  

Леля зашла в кабинет и тут же застыла на месте.          
Из стекла большого деревянного шкафа на нее глядела 
из-за густых ресниц сказочная жар-птица, та самая          
Лелина жар-птица, которую она так долго рисовала,  
потом потеряла и так долго искала.     И вот она здесь! 
Она нашлась! Только что она делает на работе у тети 
Наташи? Маринкина мама перехватила Лелин удивлен-
ный взгляд и сказала:

-Нравится, Лель? Это мне Марина нарисовала в         
вашем кружке. Я эту жар-птицу всем своим работникам 
показала, красота-то какая! Так не зря вы со своим этим 
кружком про все на свете забыли! - И тетя Наташа еще 
что-то говорила про кружок и про жар-птицу, а у Лели в 
горле собирался комок из слез. Наконец, она                      
пробормотала:

-Тетя Наташа... Мне домой надо срочно... Я одна 
пойду... -и она развернулась, чтобы выйти из кабинета. 
Навстречу ей вбежала Маринка.

-Лель, ты домой? Да подожди, мама сейчас закончит 
и вместе пойдем.
Но Леля отрицательно покачала головой и вышла из       
кабинета. 

Девочка шла домой, а по щекам катились слезы. Вот 
почему Маринка молчала, когда Леля искала жар-птицу. 
Она подарила ее маме и наврала, что сама нарисовала 
картину. Так тяжело Леле не было никогда на свете. 
Предательство ужасно, но предательство лучшей            
подруги в десять лет—это целая трагедия. 

Леля пришла домой и, ничего не поев, села в кресло 
с угрюмым и злым лицом. Папа зашел в комнату, увидел 
красные глаза и сдвинутые брови и спросил:

-Что случилось, Леля? С 
подругой поссорились?

-Она мне больше не подруга, 
а враг на всю жизнь.—Тут Леля 
разрыдалась снова и, всхлипы-
вая, рассказала папе страшное 
предательство Маринки.—Она 
все скрывала так долго! И              
теперь тетя Наташа и все их 
работники хвалят ее! И она не 

думает даже просить прощения! 
Никогда ее не прощу, никогда в 
жизни!

Папа сел рядышком и          

погладил Лелю по голове.
-Я все понимаю, но решила ты 

неправильно. Простить, как бы 
трудно это ни было, обязательно 
надо. Иисус...

-Но я же не Иисус!—Леля          
теперь рассердилась и на папу.           
—И почему ты всегда Его приво-
дишь в пример? 

-А ты думаешь, легко Ему было,           
когда Его распинали? Тебя просто            
обманул один человек, а Его убивали,           
плевали в Него и смеялись люди, ради            
которых Он на землю пришел. А 
Иисус не только не перечил 
им, Он просил Отца, чтобы 
Он простил их. Даже Петра, 
который от Него отрекся, Он не 
упрекнул, хотя знал, что это 
случится. Подумай, Леля, об 
этом. 

И папа вышел из комнаты. 
А Леля еще долго сидела в 
кресле. И чем больше она 
представляла себе Иисуса там, 
на Голгофе, всю ту жестокость 
людей и то, как Иисус просил Господа 
простить их, тем меньше и ничтожней казалось ей 
собственное горе. Она вспомнила про Петра, как, 
наверное, ему было жутко плохо после того, 
как он отрекся от своего Учителя. Про то, что 
Иисус даже тогда его любил и простил его сразу. Леля 
даже вспомнила, что и она не так давно просила                 
прощения у Господа. И что Он учил всех прощать. Про-
щать, не дожидаясь просьбы о прощении...

Леля встала на колени и стала молиться о том, 
чтобы Господь помог ей простить Маринку. Вернее, она 
уже простила ее, и теперь ей было стыдно оттого, что 
свое горе она ставила выше страданий Иисуса. Был уже 
темный вечер, а Леля все плакала, но теперь это были 
слезы радости, потому что на душе у нее было легко и 
хорошо.

Назавтра Леля снова шла с Маринкой в школу, и 
ей не было плохо, а наоборот было весело и свободно. 
Совсем не оттого, что Маринка попросила прощения 
(она его так никогда и не попросила), а оттого, что Леля 
поняла, что с Господом можно пережить любые                 
трудности, какими бы большими они не казались.

Лёля Тёмова,
Spokane, WA



Огромная сила и хорошо 
развитый мозг сделали слона 
ценной добычей для челове-
ка. В Индии и Африке слонов 
издревле использовали  для 
тяжелой работы и в качестве 
военной силы. Но к сожале-
нию,   охота за еще более            
ценным трофеем – слоновой 
костью – привела к тому, что 
с каждым годом численность 
этих животных  на планете 
уменьшается.

Обычно семья состоит из главной слонихи и одного-двух ее малышей, и ее сестер, также с малышами.              
Животные в таких группах проводят почти все свое время вместе. Группа самцов-слонов держится, как                
правило, отдельно. Слоны очень редко проводят время поодиночке. Слонята-малыши, помимо матери,                   
находятся под постоянной опекой старших сестер, теть, кузин, и так далее. С шести месяцев слоненок уже               
учится есть траву и листья, которые заботливая мама для него пережевывает. 

Самое большое земное животное
Взрослый африканский слон весит около 6 тонн при росте от 6 до 7.5 метра (20-25 ft). Толщина кожи              

слона составляет от 2-х до 4-х сантиметров. Средняя продолжительность жизни – от 60-ти до 80-ти лет. При 
таком огромном весе и росте слону требуется очень много еды – примерно 75-150кг (165-330lb) в день, что      
составляет около 50 тонн в год. Неудивительно, что три четверти жизни слон проводит за едой. 

Игры
Игры – любимое занятие маленьких            

слонят. Представляя невидимого врага, малыш  
расправляет большие уши, чтобы «его» отпугнуть. 
Догонялки и стычки лоб-в-лоб –  любимые игры 
слонят-самцов. Маленькие самки-слонята любят 
бегать по высокой траве, догонять птичек и бросать                    

                                                                      палки. 

Хобот – самый сильный и самый нежный орган
Хобот – пожалуй, самый важный орган для             

слона. Им слон собирает пищу с земли, деревьев,            
кустов; в него набирает воды, чтобы потом отправить 
в рот; из него поливает себя водой и грязью, чтобы  
охладиться. А если вдруг зачесался глаз или ухо?             
Хобот тут же идет в дело. И хотя хобот достаточно           
силен, чтобы повалить и поднять большое дерево,             
он очень чувствителен к запаху и прикосновению.              
На конце его есть небольшой палец, которым слон            
запросто может поднять с пола маленькую монетку. 
При встрече животные приветствуют друг друга            
трогая таким пальцем рот друга, или просто                    
переплетая хоботы. Им мама-слониха придерживает 
своего малыша, чтобы тот не отстал от нее или не 
ушел слишком далеко. 

Семья

Дорогие ребята!

Мы продолжаем конкурс на  

лучший библейский рисунок  

 Лучшие рисунки будут напечатаны в следующем 

номере журнала, а победитель получит приз.                                             

        Вы можете опустить свои рисунки в ящичек для              
журнала в фойе церкви, или прислать их по адресу:

LIGHT OF THE GOSPEL

( Детская страничка )

5716 N Progress Rd.

Spokane , WA 99216

Не забудьте указать ваше имя, фамилию, возраст,

 адрес и  телефон.

Ждем Ваших рисунков до 15 июня.



Надежда Небога (Ожевская)

евушка Катя жила с тётей Таней и 
её семьёй на Кавказе. Когда она  

училась в первом классе, случилось  
несчастье. Её родители летели в                  
самолёте, который  разбился. Катя             
осталась круглой сиротой. 

Мамина сестра Таня заботилась о 
ней. Катюша была послушной, доброй, 
отзывчивой; помогала по хозяйству, 
смотрела за детьми и хорошо училась. 
Она окончила школу и медучилище, 
потом стала работать в больнице.                  
Доверчивая Катя думала о людях только 
хорошо, потому что сама была                     
искренняя. Вспоминая о ней, хочу                
привести стихотворение «Искренность»
Людмилы Татьяничевой:

Что такое искренность? – Открытость
Жаждущей доверия души,
Это чувства и рассудка слитность,
Вызов лицемерию и лжи.

Встретясь с нею, распознаешь быстро –
Так она бесхитростна, проста.
Искренность – негаснущая искра
Сильного и доброго костра!

Душа Кати была открыта людям. 

Она несла им любовь и добро. А какая 
девушка в молодости не мечтает о               
хорошей и большой любви? Познако-
мился с ней приличный молодой             
человек. Он был красив, воспитан, с 
хорошими манерами, звали его Роман. 
Каждый день встречал Катю после            
работы, рассказывая, что живёт в               
соседнем  городе вместе с родителями и 
хочет, чтобы Катя познакомилась с           
ними. Он  стал говорить о любви, о 
свадьбе, и Катя поверила ему, полюбив 
всем сердцем. Об этом она рассказала 
тёте Тане, но та просила не спешить: 
«Надо лучше узнать человека!» А Роман 
торопил. 

– Распишитесь здесь в ЗАГСе, а           
потом поедите к родным, – говорила 
тётя Таня. ////////////////////////////////

– Нет, нет! – отвечал Роман. – Роди-
тели обидятся .  Надо раньше                        
познакомить их с Катей. Я уверен, что 
они полюбят мою невесту. 
     И Катя решила ехать. Взяла на работе 
отпуск, положила в сумку необходимые 
вещи, документы и деньги (пригодятся 
на свадьбу), а тёте сказала, что сообщит 
о дне свадьбы, чтобы та приехала с           
мужем и детьми.
     Окрылённая счастьем любви, она 
весело шла по горной тропинке.                
Вежливый и внимательный Роман нёс её  
сумку. Всходило солнце. На горизонте 
появилась алая полоса, потом показался 
краешек солнца. Засеребрилась на море 
дорожка. Пели птицы, цвели гранатовые 
деревья, летали над морем чайки. Тропа 
шла в горах над морем. Волны бились 
прямо о скалу и разлетались брызгами. 
Надо было выйти на остановку                 
электрички. На повороте тропинки           
Роман остановился, поставил сумку и 
сказал: 

– Давай немного передохнём и              
полюбуемся морем.
Катя, глядя на чаек, ответила:

– Я готова лететь с тобой на край 
света!

– Лети! – прошептал Роман. Он с 
силой толкнул Катю в пропасть и даже 
не оглянулся посмотреть, куда она              
упала, потом схватил сумку и скрылся 
за поворотом.  Если бы Катя упала на 
камни, то, разбившись, утонула бы.             
Но Бог хранил её. Она упала в воду. 

Плавать умела, но была в шоковом              
состоянии. Вблизи находились два             
рыбака. Они бросились к ней на помощь 
и помогли выйти на берег. 

– Как он мог? Как он мог? За что? 
Ведь говорил, что любит...  и вот такое 
предательство!  Неужели из-за несколь-
ких сот? Да я и так бы их отдала, но        
идти на убийство? Где же его совесть?
Рыбаки оказались верующими. Один из 
них достал из сумки Библию. Катя             
не была знакома с этой книгой, и её  
удивили  верные слова, которые она 
услышала из 2 Послания к Тимофею 
(3:1-5): «Знай же, что в последние дни 
наступят временя тяжкие. Ибо люди 
будут самолюбивы, сребролюбивы,   
горды, надменны, злоречивы, родителям 
непокорны, неблагодарны, нечестивы, 
недружелюбны, непримирительны,           
клеветники, невоздержны, жестоки, не 
любящие добра, предатели, наглы,            
напыщенны, более сластолюбивы,              
нежели боголюбивы, имеющие вид           
благочестия, силы же Его отрекшиеся. 
Таковых удаляйся».
     Эти слова Катя слушала, затаив           
дыхание, как будто они были написаны 
лично для неё. Она только что пережила 
предательство любимого человека, и в 
душе её была открытая рана. Слова 
Евангелия целительным бальзамом           
пролились в её сердце. Рыбаки проводи-
ли Катю домой к тёте Тане. Та не стала 
упрекать девушку за поспешное                 
решение, за её веру в человека. Слава 
Богу, что осталась жива!
     Через несколько дней муж тёти Тани, 
Николай, поехал в тот город, где по  
рассказам Романа жили его родные. Он 
надеялся отыскать Катины документы: 
паспорт, диплом. Обратился в милицию, 
паспортный стол. Документов никто не 
подбрасывал, а с фамилией, названной 
Романом, там не проживали. Вот и          
подтвердилось, что Роман был лжецом, 
предателем, убийцей, и всё из-за             
сребролюбия. Он потерял честь и            
совесть. Для него не было ничего свято-
го. Катя и семья тёти Тани, благодаря 
встрече с рыбаками, стали читать             
Библию, все обратились к Богу и нашли 
настоящее богатство и счастье для            
своих душ, мир и радость в Спасителе 
Иисусе Христе.

двух ее малышей, и ее сестер, также с малышами.              
слонов держится, как                
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находятся под постоянной опекой старших сестер, теть, кузин, и так далее. С шести месяцев слоненок уже               
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 пожалуй, самый важный орган для             
слона. Им слон собирает пищу с земли, деревьев,            

охладиться. А если вдруг зачесался глаз или ухо?             
Хобот тут же идет в дело. И хотя хобот достаточно           
силен, чтобы повалить и поднять большое дерево,             
он очень чувствителен к запаху и прикосновению.              
На конце его есть небольшой палец, которым слон            
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ветлана М. тоже писала стихи. 
Анна познакомилась с ней в 

литературном объединении при       
редакции областной газеты.  Они 
стали близкими подругами. Личная 
жизнь Светланы не складывалась, 
частые переживания привели к           
депрессии, которая со временем      
становилась длительной и жестокой. 
Неоднократно Светлана лежала в 
психоневрологическом диспансере, 
где состояла на учёте по своей           
болезни. К Господу подруги стали 
приближаться вместе, одна за             
другой покаялись и вместе приняли 
водное крещение. Но болезнь всё 
ещё не оставляла Светлану. До           
уверования Светлана занималась 
нетрадиционными способами лече-
ния, считала себя экстрасенсом. Не 
сразу она поняла, что это не от Бога, 
спорила, отстаивала своё мнение –
мол , это Божий дар, я помогаю            
людям! 

Враг душ человеческих всё ещё 
мучил её, и приступы депрессии, 
хоть и реже, всё же случались.          
После очередной выписки из             
психбольницы Светлана решила                  
отказаться от пособия по инвалидно-
сти, довериться Небесному Отцу и 
пойти работать. По профессии она 
была фармацевтом.  Подруги             

молились, просили Иисуса  утвер-
дить их веру и явить Своё водитель-
ство в этом вопросе. На очередной 
врачебной комиссии Светлана         
отказалась от пособия и просила 
снять её с учёта в психдиспансере. 
Она свидетельствовала: «Иисус 
Христос спас меня от моих грехов. 
Моя болезнь – следствие моего         
непослушания Господу. Теперь,         
когда Он простил меня, я хочу         
зависеть только от Него. Он – мой 
Врач. Он меня излечит! Я верю в 
это! Он обещает не оставить меня во 
все дни моей жизни!»

Можешь представить, читатель, 
как прозвучали эти слова для           
компетентной врачебной комиссии? 
Как гром среди ясного неба! Они 
желали немедленно госпитализиро-
вать её, слыша такое заявление.          
Конечно, оно звучала на непонятном 
для них языке. Но это была вера в 
действии! Это был вызов духам зла! 
С детским доверием Светлана            
положилась на своего Спасителя, и 
Он не постыдил её: полное исцеле-
ние состоялось, и Светлана посвяти-
ла себя Иисусу, обрела семью и         
счастлива в служении вместе с           
мужем на ниве Божией!

****

Неподалёку от Анны жила одна 
семья: муж, жена и трое детей. Это 
была неблагополучная во всех         
отношениях семья: родители не       
работали, оба употребляли алкоголь, 
а дети росли почти без присмотра, 
как трава на лугу. Мать нередко        
исчезала из дома и по неделям не 
возвращалась, пропивая всё, что      
наторговала на базаре. В доме было 
холодно и голодно. Анна познако-
милась с детьми случайно: делая 
какую-то работу во дворе, она          
услышала истошный крик ребёнка и 

выбежала на улицу. В пыли на     
дороге лежал мальчик, на вид лет 
трёх, а две девочки тянули его за 
руки и за ноги. Он же сопротив-
лялся им и кричал, что было мочи, 
выкрикивая грязные ругательства 
в их адрес. 

Анна подошла к ним и ласково 
с п р о с и л а :  «Ч т о  с л у ч и л о с ь ,               
милые?», потом достала из кармана 
халата конфеты и угостила детей. 
Мальчик перестал кричать и стал 
жевать свою конфету.  Анна               
продолжала:
- Как тебя зовут, малыш?
- Ёська!
- Иосиф  он! – сказала старшая де-
вочка. – Не хочет идти к бабушке, 
вот и орёт!
- Иосиф, если ты не хочешь к ба-
бушке,  может, зайдёшь к нам? И вы, 
девочки, пойдёмте! Я подарю вам 
журналы «Тропинка» и расскажу 
истории об Иисусе,  который сейчас 
смотрит на тебя, Иосиф, и очень  
переживает – ты  так громко плакал!
Дети зашли. Познакомились:            
девочек звали Леся и Оля. Иосифу 
оказалось не три, а шесть лет:         
сказывалось недоедание и отсутст-
вие материнской заботы. Дети         
ничего не знали об Иисусе Христе, с 
интересом выслушали рассказы о 
Нём и взяли предложенные Анной 
журналы. Так завязалось знакомство 
Анны сначала с детьми, а потом и с 
их родителями. Во всём, в чём        
только можно было, Анна и Андрей 
помогали этой семье: продуктами, 
вещами и материально. Андрей           

Глава восьмая

«Живущий под кровом Всевышнего под сению                       
Всемогущего покоится. Говорит Господу: «прибежище 

моё и защита моя, Бог мой,  на Которого я уповаю!»
Пс. 90:1,2



была неблагополучная во всех         

как трава на лугу. Мать нередко        

то работу во дворе, она          

Ч т о  с л у ч и л о с ь ,               

жевать свою конфету.  Анна               

Дети зашли. Познакомились:            

оказалось не три, а шесть лет:         

вие материнской заботы. Дети         

их родителями. Во всём, в чём        

вещами и материально. Андрей           

никогда не противился, когда           
вставал вопрос о помощи кому-
либо: сам изъявлял  желание сходить 
на базар и купить что-нибудь из   
продуктов или необходимое из       
одежды детям, да и взрослым тоже.

Медленно, очень медленно 
ожесточённые на всех и вся сердца 
Натальи и Василия размягчались. 
Видя участие в их нуждах и прояв-
ляемую о них заботу, они стали          
молиться перед едой, читать Библию 
и посещать Дом Молитвы. Иосиф и 
Оленька стали ходить в Воскресную 
Школу, но старшая Леся, которой  
исполнилось уже шестнадцать,           
оставалась в стороне. Она наблюда-
ла за родителями: что же произой-
дёт, изменятся ли они, станут ли 
другими, настоящими папой и            
мамой, которые бы дорожили            
своими детьми и друг другом?

Первой обратилась к Иисусу  
Наталья, но только Господь - Серд-
цеведец знает, что это было за        
обращение. Недолго держалась она, 
недолго трезвилась. Когда Анна 
встретила Оленьку и спросила, как 
мама, та опустила глаза и тихо,         
будто боясь услышать сама себя, 
произнесла: «Её дома нет…уже           
неделю...» Что можно было сказать 
этой девочке -подростку,  как                
утешить, облегчить боль её сердца и 
отвести этот мучительный стыд за 
маму?! Анна знала: только молитва, 
только обращение к Иисусу, Вождю 
спасения, Могучему Ратоборцу, 
Имеющему всякую власть на земле 
и на небесах, будет иметь действие в 
этих печальных обстоятельствах. И 
вместе с Олей они преклонили             
колени и молились, чтобы Иисус 
вернул маму домой,  дал ей силу    
бороться с грехом пьянства и             
простил её бедную душу.

У Василия тоже шла борьба: он 
хотел покаяться, но не был уверен, 
что устоит, глядя на свою жену,           
которая снова и снова, подобно               
тому, как «вымытая свинья идёт  
валяться в грязи», возвращалась к 
своему старому образу жизни. Но 
Василий был честен по отношению 

и к себе, и к другим. Он ненавидел 
ложь и всегда возмущался, когда 
Наталья грубо лгала, объясняя своё 
отсутствие в доме. Неоднократно 
она обманывала и Анну, прося денег 
то на лекарство, то на какие-то  
срочные нужды, а потом пропивала 
их. Василий стыдил её, но она была 
невозмутима.     Казалось, что этот 
человек – «сожженный  в совести 
своей»: она даже на молитве пред 
Лицем Бога утверждала, что она 
чиста в том или ином, но люди           
почему-то наговаривают на неё!  

Шло время, Дух Святой победил 
в сердце Василия: он искренне              
раскаялся в своей никчемной жизни. 
Были дни, даже недели, когда в доме 
семьи Я. было мирно, радостно и 
спокойно. Василий стал работать: 
появилась, хоть небольшая, но            
стабильная зарплата. Вскоре покая-
лась Леся. Вся семья (и Наташа           
тоже, хоть сама оставалась всё ещё 
во власти своего порока) благодари-
ла Господа за Его Святую Благодать.

Время шло, но желание Василия 
видеть свою жену трезвой и                  
спасённой не исполнялось. Порой 
Наталья предавалась греху с ненасы-
тимостью. Горько страдал Василий  
и, конечно, дети. Больно было             
смотреть на эту женщину, когда она 
возвращалась домой после запоя. 
Анна молилась с непоколебимой 
верой, молилась Церковь, молилась 
семья. Надежда живёт, пока жив  
человек. Господь и время дадут           
ответ и о судьбе этой души.

О, Наташа! Если бы ты, как 
блудный сын у свиного корыта,        
пришед в себя, воскликнула: 
«согрешила я против Неба и семьи!»
и навсегда оставила этот грех,            
который желает погубить твою             
бедную душу…

В то время, когда Анна с              
Татьяной  открыли христианскую 
библиотеку в железнодорожной 
больнице, они познакомились с 
очень милой молодой женщиной –
казашкой Анарой. Она слушала с 
большим интересом об Иисусе,           
Который, являясь Вечным Творцом 

такой прекрасной вселенной, Царём 
всех царей,  ради грешников пришёл 
в этот мир, чтобы примирить Землю 
с Небом через Голгофский крест, на 
котором Он умер; но потом               
истерзанный и униженный Агнец 
Божий воскрес, чтобы оправдать 
каждого человека, приходящего к 
Нему. Анара, как дитя, поверила в 
эту Святую Истину, восхищаясь  
возможностью вечно жить с                
Иисусом, раскрылась всем своим 
существом для этой новой, чудесной 
вести, приняла Иисуса всем               
сердцем, чтобы следовать за Ним 
всюду, куда бы Он ни повёл. Её муж 
и свекровь восстали против  её веры, 
не желая, чтобы в их доме                   
оставалась жена и сноха-христианка, 
выдворили её с 2-летним сыном и 
запретили появляться у них впредь. 
Анара выстояла в этой духовной 
борьбе, приняла всё, как из руки 
Спасителя, и была вознаграждена 
Им с великой щедростью: молодой  
проповедник-казах, брат во Христе, 
стал её мужем, усыновил её сына, и 
теперь они всей семьёй служат            
Тому, Кто есть Путь, Истина и 
Жизнь (Ион. 14:6).

Вскоре, видя веру своей дочери 
Анары, восхищаясь силой своей 
хрупкой девочки, мать её, Гульнара, 
стала читать Библию, исследовать  
её с завидной настойчивостью,            
покаялась и стала свидетелем              
Христа Иисуса. Она рассказывала 
всем знакомым и незнакомым о том, 
что сотворил для неё Спаситель.              
В Доме Молитвы, где собирались 
братья и сёстры-казахи, Гульнара, 
желая помогать новообращённым, 
проводила молитвенныё общения и 
посещала сестёр на дому, чтобы  
утверждать их в вере  и поддержи-
вать в тяжёлые минуты, хотя сама 
переживала много скорбей от своего 
неверующего мужа. Но Иисус давал 
новые силы и хранил её во всех                  
испытаниях. Ему, своему Великому 
Другу и Верному Господу, Гульнара 
посвятила свою жизнь.                                                                                                           



 а не бывает никакого 
предчувствия. Всё это 
вздор и досужие выдумки!  

Ведь и в Священном Писании           
ничего не сказано об этом, - запаль-
чиво говорил молодой человек в 
кругу своих друзей. 

Ему возражали, говоря:
-А вот и бывает.  Предчувст-

вуют же животные изменение             
погоды, а почему бы людям ни  
предчувствовать какие-то события, 
скажем, как ревматики ту  же пого-
ду. Да и в Священном Писании,            
наверное, можно найти такие             
примеры,  если поискать.  А что         
вы  скажете? - обратился  ведущий 
этой дискуссией  к   пожилому            
человеку, присутствующему здесь.

-Да что сказать... Если             
разрешите, я вам расскажу случай из 
моей жизни. Хорошо? - спросил  
мужчина.  

-О,  конечно,  расскажите, -
раздались голоса со всех сторон. 

-Ну, так вот, - начал он             
рассказывать. (Я не называю здесь 
его имени, потому что  многие,              
изведавшие жизнь  люди, испытали 
не раз случаи похожие на то, что он 
рассказал). -Когда я был молодой,                   
- продолжал он, - у меня было одно 
увлечение - охота, хотя я был уже 
христианином и членом церкви.             
И вот однажды, договорившись              
с друзьями, что на следующие           
выходные дни мы пойдём на охоту, 
я стал серьёзно к этому готовиться, а 
в субботу я встал около четырёх          
часов утра, быстро оделся, взял всё 

необходимое и вышел на улицу.  
Погода была прекрасная; было очень 
тихо, луна светила так ярко, что           
было светло, как днём. Была зима, и 
довольно сильно морозило. Однако 
надо было спешить, чтобы успеть к 
утренней электричке, где меня и 
должны ждать друзья,   и я заспешил 
по скрипучему снегу. 

Однако, пройдя с полсотни 
шагов, я услышал непонятный            
завывающий звук “у-у-у”, и верши-
ны деревьев стали гнуться  то в           
одну, то в другую сторону, хотя            
по-прежнему не было ни малейшего 
ветерка. Я был этим очень удивлён. 
Остановился. Прислушался. Всё  
было тихо.

Но в душе осталось что-то 
неуловимо неприятное и трудно 
поддающееся определению. Немно-
го помедлив, я снова пошёл своим 
путём, но, пройдя несколько шагов, 
я опять услышал тот же  непонят-
ный, протяжный и тревожный звук 
“у-у-у”. Так повторилось ещё раз. 
Чувство непонятной  тревоги и     
какого-то тягостного предчувствия 
охватило меня. Некоторое время я 
боролся с этим  чувством, но не мог 
одолеть  всё нарастающего беспо-
койства  и  решил вернуться. Дома я  
помолился и лёг досыпать остаток 
ночи. 

Когда, проснувшись утром,  
я выглянул в окно,   я   не узнал  
улицы. Вот уж действительно,  как у 
Пушкина, “всё было мрак                 и 
вихрь”. Была свирепая Сибирская 
метель с морозом и сильным               

ветром. Снег с большой скоростью 
летел сплошной стеной. Горе              
путнику, застигнутому в такую      
погоду  в поле. Я представил              
себе троих моих друзей, уехавших 
на охоту в поле в такую  пургу . 
Ужас охватил меня. Что  теперь там 
с ними?  Я упал на колени и стал 
взывать к Богу о   милости. 

Буран бушевал три дня, и все 
три дня я почти ничего не  ел,            
взывая к Богу о милости к каждому 
из друзей. Через три дня буран            
прекратился  также внезапно, как и  
начался. На сердце была только одна 
мысль: “что с друзьями”? 

К вечеру этого же  дня стало 
известно, что тракторист, чистив-
ший от снега дорогу, вдруг увидел 
недалеко от обочины дороги                 
какой-то странный предмет. Когда 
он пошёл посмотреть, оказалось,  
что это полузанесенный снегом   
человек, в котором едва теплилась 
жизнь. Неподалёку он обнаружил 
ещё двоих в таком же тяжёлом            
состоянии. Тракторист перетащил 
их в свою кабину и через некоторое 
время доставил их в ближайшую 
больницу. Там им оказали необходи-
мую помощь, и теперь они вне              
опасности.

Я же возблагодарил и                
прославил Бога за милость. Я потом 
много размышлял об этом и              
удивлялся дивным делам Господ-
ним, Который через предчувствия и 
особенные побуждения даёт людям 
Свои откровения.                                                                                                       

«На   стражу  мою стал я и, стоя на башне, наблюдал,  
чтобы узнать, что  скажет  Он во  мне, и что мне                  

отвечать по жалобе  моей?» Аввак.2:1.

Юрий Стасюк



Romans 1:18-25
In a counseling session with a rebellious teenager and his parents, I was

struck by his lack of gratitude. His parents, school teachers, and people from
church had gone far beyond the call of duty to show the boy love, but to no avail.
He has never said thank you to any of them. In contrast, I recently heard about
three missionary children who lived among tribal people in Mexico without
running water, electricity, or other conveniences. But they were happy. Why?
Because they said they were thankful to God for their parents, their Indian
friends, and one another.

According to Romans 1:21, thankfulness is important to God, even from
people who know very little about Him. The apostle Paul said that the pagan
world stood guilty before God because they received His blessings without
honoring Him or giving Him thanks. They stifled the sense of gratitude that
arises naturally when one feels the warmth of the sun, the freshness of a gentle
rain, the inner glow of loving relationships. If they had done what their
innermost sense told them to do and given thanks to God, they would have
received more revelation.

Do you want to please God? Do you want to know Him better? Then try
having an attitude of gratitude.-HVL

They did not glorify Him as God, nor were thankful.
Romans 1:21

1 John 1:1-2:2
Years ago, a radio station received a letter from a shepherd who lived

on an isolated ranch in the western part of the United States. Never before
had the station received such an unusual request. It read, "Will you please
strike 'A' on the piano in your studio? I am far from a piano, and the only
comfort I have is my fiddle. Just now it is out of tune. Will you strike 'A' so
that I can get it in tune again?"

That is a picture of us when our lives get out of tune with the Savior.
The strings of moral conviction, once finely attuned to God's Word, become
loose through compromise or neglect. Only the memory of joyous fellow-
ship with God and others remains. It happens to all of us. And it usually
starts with the discord of selfish attitudes and negative thinking. Secret sins
rarely distort the tone of outward respectability, but sooner or later an
off-key word or deed betrays that something is wrong inside.

We need to make sure daily that we are in harmony with God. The
Holy Spirit through the Word gives us the sure note to which we can tune
our lives.

When we are off key, confession retunes us. When there is something
we must do, obedience keeps us in tune. And when we feel discouraged and
alone, praise helps lift our spirits. - DJD

If we confess our sins, He is faithful and just to forgive us.
1 John 1:9

Английская страничка

летел сплошной стеной. Горе              

погоду  в поле. Я представил              
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из друзей. Через три дня буран            

недалеко от обочины дороги                 

ещё двоих в таком же тяжёлом            

мую помощь, и теперь они вне              

Я же возблагодарил и                

много размышлял об этом и              

Свои откровения.                                                                                                       



«Всё ли  вас  устраивает  в   
положении  вещей  в  вашей              
Церкви?   Не  считаете ли  вы, 
что нужно что-то менять?» -
примерно так (со слов  участников) 
прозвучали вопросы  к представите-
лям  Церквей, приехавшим на             
семинар 13-го января 2007 г. в город 
Эверет штата Вашингтон.  «Кто  
разделяет  это  мнение,  подними-
те руку», - и  лес рук одобрительно 
взметнулся вверх.  

Как тут не вспомнить древнего 
Сократа и его классический  «метод 
утвердительных ответов», суть             
которого в том,  что  чем большее 
количество  «да» вы сумеете                
получить  от собеседника с самого 
начала, тем более вероятно,  что вам 
удастся склонить его  к  принятию  
вашего  конечного предложения.  

Итак,  настроив аудиторию на  
дружеский  лад  (кстати, нельзя не 
признать: очень грамотно),  устрои-
тели  семинара  предложили  реорга-
низовать  внутреннюю структуру 
Церкви  по принципу «малых 
групп».

Форма общений  малыми             
группами (в будничные дни недели)  
получила  широкое распространение 
среди христиан в последние 20-30
лет.  Вдумчивый читатель может 
возразить – мол,  что ж тут нового, 
подобные «группы» существовали 
всегда в виде «молитвенных групп»
или «групп по изучению Библии»?!
Это так,  но те группы  возникали,           
в основном,  по инициативе отдель-
ных  энтузиастов и, как правило, 
существовали «сами по себе», в  
стороне от внимания  руководящих в 
Церкви братьев.   Структура  же 
«Церкви Малых Групп» предполага-

ет охват всех членов Церкви с           
участием каждого в той или иной 
«малой группе» под присмотром 
опытного наставника.  Согласно  
замысла, встречи в «малых группах»
должны  восполнить дефицит        
общения  «прямого контакта»
между верующими, и  тем самым  
удержать  как можно большее число 
людей  в церкви.  Именно численное 
укрупнение поместных  церквей  
вызвало  появление этой формы          
общения.  

Форма  «малых групп» сама по 
себе  может  и неплоха (довольно 
много современных  Церквей             
организованы по этому принципу), 
но смущает другое:  на  семинаре  
была предложена  «перестройка»
общин по модели Рика Уоррена,  
пастора  церкви  «Сэддлбэк», что 
под Лос-Анжелесом, в южной          
Калифорнии.  «Ну и что? - скажет 
неосведомлённый читатель. - Если 
материал хороший, то почему бы его 
не использовать?»

Причина в авторе, в его 
учении и взглядах. Популярность 
ему создал Руперт Мурдок,           
мульти-миллиардер,  вдаделец   
35-ти  телевизионных  станций  и  
175-ти  печатных  издательств и 
изданий,  разбросанных  по всему 
миру,  включая  «New York Post»
и   «The Times of London» .

Ни для кого не секрет, что при 
поддержке такого мощного арсенала 
средств массовой информации,            
самую  заурядную личность можно 
превратить в «звезду» без особого 
труда за очень короткое время.            
Расхваливая Рика,  Джорж  Мэир  в 
книге «Жизнь,  посвященная  цели»
пишет: «... в 1990-х годах, двигаясь 

по следам Пиля и Шуллера, в              
движении «за рост общины»
появился лидер следующего поколе-
ния пасторов.  Этот человек ни кто 
иной, как Рик Уоррен.»   Да-да, Мэир 
не ошибся, тот самый Норман           
Винсент Пиль, Нью Эйджерский 
проповедник, «научивший Америку 
улыбаться», отец движения  помоги 
себе сам,  кто так искусно  смешал  
христианство с психологией,  назвав  
свой  гибрид  силой положительного 
мышления;  этот самый  Пиль  стал  
наставником  Роберта Шуллера,   
кто  сегодня  проповедует              
Положительное Евангелие  в своём  
Хрустальном Соборе  под  Лос-
Анджелесом.   Мэир, в выше назван-
ной книге, на стр. 98 приводит           
цитату биографа Кэрол Джорж о 
Пиле:  «Он знал, что проповедь  о 
грехе,  страдании и вине [пред            
Богом]  не увеличит  числа                  
посетителей, чего  он  так  желал».

Дух Святой явно контрастирует 
с психологическим «пилевским»
подходом;  о Нём  Христос                
говорит /Ин. 16:8/: «И  Он               
пришедши обличит мир о грехе, о 
правде, и о суде».  У  вас  не              
возникает  вопрос:  какого  рода  
Евангелие  проповедовал  Норман?  

На стр.100 Мэир продолжает: 
«Норман  Винсент Пиль,  вне           
сомнения,  является  самой  проти-
воречивой  фигурой  в современном 
Американском Христианстве.
Однако, нельзя не признать, что  
без его  уникальной  смеси                 
богословия   с  психологией ,                  
мега-церкви сегодня бы не сущест-
вовали ... .  Церковь Сэддлбэк
только одна из многих мега-церквей, 
которая предлагает служения,         
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без его  уникальной  смеси                 
богословия   с  психологией ,                  

которая предлагает служения,         

направленные на решение самых 
разных социальных проблем ...» .
Джорж  Мэир  утверждает,  что          
«... на  хронологической  шкале
[времени]  Роберт Шуллер,
может,  и  не  был самым первым, 
но - вне всякого сомнения - он был 
пионером движения «за рост        
общины» и основной фигурой,            
оказавшей  влияние на Рика Уоре-
на». Ной Хачингс,  президент  
«Саус-Вест Рэдио Чёрч», в своей 
книге «Тёмная Сторона Целеустрем-
лённой Церкви» также говорит об 
этом влиянии,  приводя факт из   
жизни: «В  марте  2005 г.  Ladies
Home Journal опубликовал  статью  
«Учись Любить Себя». И если б Рик 
не подписал её,  мы бы подумали, 
что её написал д-р Шуллер».
Другой автор,  Berit Kjos, в своей 
статье «Влекомая Духом или         
Движимая Целью?»,  обличая      
коммерческий  подход Рика к          
служению, также указывает  на  
идентичность  методов  Рика  и    
Роберта: 

С о с р е д о т о ч е н н о с т ь   н а  
«потребительской перспективе»
приносит успех.  Люди  чувствуют  
удовлетворение.  Они приходят, и 
они покупают.  Когда этот процесс 
применяют  к церквам,  он                      
работает!  Голосованием и опросом  
мнений  церковь легко может           
обнаружить «чувственные» нужды  
живущих  по соседству  неверую-
щих,  а  затем  создать  служения,  
нацеленные  на  предполагаемых  
потребителей.   Пастор Уоррен  
давно  научился  этому  от            
Роберта  Шуллера, «думающего  
возможностями», кто  назвал             
Михаила  Горбачёва  христианином,  
несмотря  на  протесты  этого   
необращённого  коммуниста.               
Человекоугодные  методы, так  хо-
рошо работающие в «Хрустальном 
Соборе», доказывают  свою эффек-
тивность  и  в  ‘Сэддлбэк’.

Вы  можете только удивляться, 
почему пасторы должны сосредо-
точиваться на  «чувственных»
нуждах  неверующих, а не на            

действительных нуждах Божьей 
семьи.  Не  переворачивает  ли  эта  
стратегия  Божьи  принципы   «с 
ног  на  голову»?

Рик Уоррен  заявил,  что                 
им  основанное  движение 
«Целеустремлённая  Церковь» – это 
ни что  иное, как Новая  Реформация  
в  христианстве,  чего не было со 
дней Мартина Лютера ... .   В России 
это движение назвали ЕРО – Естест-
венный Рост Общины [Подчеркивая, 
что это не искусственный, а                
естественный рост ...].   
Однако,  какими  бы  названиями  ни  
маскировали  это  движение,  суть  
его  одинакова:  

Под интригующим призывом  
устремиться  к Божьей цели,  нас 
направляют на замаскированную  
тропу  филантропов;    под  при-
крытием  преобразования  церков-
ных  структур,  Рик  завуалиро-
ванно  продвигает  в жизнь             
либерально-исскаженную трак-
товку Библии.

23-го мая 2005 года,  выступая 
на форуме «Религия и общественная  
жизнь», Рик сказал: “Слово фунда-
менталист  в действительности 
пришло из документа 20-х годов, 
называемого “Пять основ веры”.            
И это очень  законнический  и  узкий  
взгляд  христианства ...”  Эти  «Пять 
основ», которые  Рик  заклеймил  
«узким взглядом», следующие:

1. Непогрешимость и полный 
авторитет Библии.

2. Непорочное зачатие и полная 
Божественность Иисуса Христа.

3. Телесное воскресение Иисуса 
Христа из мёртвых.

4. Христово искупление через 
смерть за грехи мира.

5. Буквальное второе Пришест-
вие Иисуса Христа на Землю.

Если  важнейшие  доктрины  
библейского  христианства  Рик   
называет  «узким  взглядом»,  то  
свой  коммерческий  подход  к             
устройству  церкви,  основанный  на  
принципах  развития  бизнеса он,  

по-видимому, считает  «широким  
взглядом».

Предлагая  свою  методику           
переустройства  Общин  [в рамках   
« Движения За Рост Общины»], Рик  
обещает  рост  числа  посетителей,  
но  будет  ли  больше  спасённых?
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овут меня Василий Химич.          
Я — подполковник авиации                
запаса (уволился осенью 2002

года). Родился в 1962 году в                 
Мурманске (Север России) в семье 
военнослужащего. Мой отец служил 
в морской авиации Советского        
Союза. По примеру отца я также 
хотел служить в авиации. После 
окончания школы я поступил в            
училище Военно-воздушных сил 
СССР, после его окончания стал 
офицером и попал служить в            
авиацию Ракетных войск стратеги-
ческого назначения (которые были 
ядерным щитом СССР). 9 лет я             
летал на транспортно-грузовых                  
самолетах в качестве бортового               
инженера. 

В конце 1980-х годов я стал                     
интересоваться  Богом, и в 1991
году, осенью, когда я находился в 
отпуске в Киеве (столица Украины), 
Господь послал мне навстречу         
миссионеров из -за  границы,                 
которые и пригласили меня в            
евангельскую церковь. Там я             
покаялся и принял Иисуса Христа в 
свое сердце. Я верю, что это               
произошло, в основном, благодаря 
постоянным горячим молитвам            
моей бабушки, которая была             
евангельской христианкой. Когда я 
был еще ребенком, она рассказыва-
ла мне интересные библейские              
истории, но тогда они были для           
меня не больше, чем интересная 
сказка. Тогда меня тайком даже             

несколько раз водили в церковь.            
Я знал о Боге, не отрицал Его, но 
тем не менее 29 лет жил безбожной, 
греховной жизнью.  

И вот я стал христианином.             
В это время люди в Советском    
Союзе знали о Боге очень мало.            
В стране доминировала сильная 
атеистическая коммунистическая 
идеология. Но Евангелие Иисуса 
Христа намного сильнее любой           
безбожной идеологии. Я тогда           
служил на территории России и жил 
в специальном закрытом военном 
городке. Из отпуска я возвратился в 
этот городок уже другим, новым 
человеком. Но в это время я             
стеснялся и даже немного боялся 
говорить моим друзьям и знакомым, 

Создатель наш призывает к Себе людей различных сословий, званий и положений. В годы атеистического 
господства в СССР государственная система не допускала верующих получать образование, и большинство 

христиан могли окончить только среднюю школу.  Но в последнее время в странах СНГ Бог призывает к  
Себе и ученых, и политических деятелей, и заключенных, и военных (продолжающих  службу в армии или 
уволенных в запас). Военнослужащие, призванные и возрожденные Господом, объединяются в различные          

организации и делают особый труд для Божьего Царства. В Украине образована Общеукраинская                        
общественная организация «Объединение христиан-военнослужащих Украины», которую возглавляет наш 

брат по вере Василий Химич. Эта организация, среди прочего труда, издает газету "Час "Ч" о военном             
христианском движении, помещая свидетельства служащих о радости жизни с Богом.                                         

Представляем   вашему вниманию одно свидетельство военнослужещего.

о военных

Василий Химич



несколько раз водили в церковь.            

И вот я стал христианином.             

Союзе знали о Боге очень мало.            

Христа намного сильнее любой           
безбожной идеологии. Я тогда           

человеком. Но в это время я             

что я стал христианином. И когда 
они приглашали меня к себе в           
компанию, где были алкоголь,         
женщины, то я находил множество 
причин, чтобы не пойти туда. Я         
говорил, что устал, что у меня болит 
желудок, печень и другое. В то           
время я как раз читал Евангелие от 
Матфея, и когда я прочитал слова 
Христа: «Итак всякого,  кто            
исповедает Меня пред людьми, того 
исповедаю и Я пред Отцем Моим 
Небесным; а кто отречется от Меня 
пред людьми, отрекусь от того и Я 
пред Отцем Моим Небесным (глава 
10, стих 32-33)», то понял, что            
Господь говорит эти слова мне.              
С тех пор я открыто говорю, что 
Иисус есть мой Спаситель и                
Господь, и что благодаря Ему моя 
жизнь изменилась. 

Сам не знаю почему, но тогда 
же я стал в молитве просить Бога о 
том, чтобы Он благословил меня на 
Евангельский труд среди военнослу-
жащих. Летом 1992 года я крестился 
и обещал Богу служить с доброй 
совестью. В том же году я написал 
письмо на имя Министра обороны 
России с просьбой перевести меня в 
Украину, так как Советский Союз к 
тому времени распался, и Украина 
(я сам украинец, и мои родители 
тогда жили в Украине) стала незави-
симым государством. 

Вернувшись в Украину, я               
продолжил свою военную службу, 
при этом командование даже           
разрешило мне заочно обучаться в 
духовной семинарии. В то время я 
не знал ни одного евангельского 
верующего военнослужащего.            
Я очень хотел организовать военно-
христианское служение в Украине, 
но не знал, как это правильно                
сделать. 

Позже, через несколько лет,                 
я познакомился с другими верую-
щими военнослужащими, стал              
участвовать в международных              
военно-христианских конференци-

ях, во время которых познакомился 
с опытом зарубежных военно-
христианских организаций. Это            
позволило мне вместе с друзьями 
организовать Объединение христи-
ан-военнослужащих Украины.              
Начиналось все с желания одного 
человека 13 лет назад, а сейчас в 
нашей организации десятки людей, 
которые служат и живут по всей 
Украине, и трудятся во имя Христа 
среди военнослужащих. 

В нашем служении среди воен-
нослужащих и членов их семей мы 
используем: 

- ежедневную молитву друг за            
друга, используя ежемесячный              
молитвенный бюллетень  “Вестник 
Корнилия”, издающийся с 1997 года 
и распространяющийся по всей             
Украине; 
- евангелизационную газету для  
военнослужащих (издается 1 раз в 2
месяца с 1999 года); 
- специальную евангелизационную 
газету для солдат (издается 1 раз в 
месяц с весны 2006 года); 
- с 1995 года делаем радиопрограм-
мы и распространяем их на                
аудиокассетах; 
- уже 5 лет проводим в Крыму,              
возле Черного моря, туристические 
лагеря; 
- 4 года проводим евангелизацион-
ные лагеря с изучением английского 
языка (этот опыт – первый в мире 
среди военно-христианских сою-
зов); 
- проводим изучение Библии в             
малых группах; 
- работаем с солдатами в казармах и 
кадетами в военных институтах. 

Все наше служение основывает-
ся на принципе личного контакта             
с людьми “от сердца к сердцу”.                
За все это – слава Богу! Только Он 
может делать такое, и намного  
больше. Я благодарен Господу за то, 
что Он пригласил меня исполнять 

это служение. Из своего личного 
опыта могу сказать, что когда мы 
верим Христу и доверяем Ему, Он 
делает чудеса. 

В октябре 1996 года я впервые 
побывал в Корее на праздновании 
40-летней годовщины Союза              
военнослужащих-христиан Кореи.  
Я провел тогда всего несколько 
дней в этой прекрасной, Богом 
обильно благословенной стране и 
уезжал домой с сильным желанием 
вернуться еще, чтобы ближе             
познакомиться с жизнью христиан 
Кореи. 

Бог мне подарил такую возмож-
ность через 8 лет. Какие мои самые 
сильные впечатления после этого 
визита? Первое – это отношение 
христиан Кореи к молитве (широкая 
практика личной и церковной                
молитвы с самого раннего утра, 
круглосуточная молитва, специаль-
ные молитвенные встречи). Второе 
– умение верующих корейцев           
жертвовать во имя Христа всем:              
– временем, финансами, физически-
ми силами, здоровьем и, если              
необходимо, то и самой жизнью. 

Я увидел и убедился, что для 
корейцев молитва и христианская 
жизнь – едины и неотделимы. Я  
уверен, что в этом как раз и кроется 
секрет того, что около 25% населе-
ния Кореи – христиане. Очень             
надеюсь (и молюсь) на установле-
ние и развитие добрых партнерских 
о т н о ш е н и й  м е ж д у  В о е н н о -
Христианскими Союзами Кореи и 
Украины. А тот хороший опыт,           
который я приобрел во время моего 
визита в Корею, я стараюсь                
применять в нашем служении среди 
военнослужащих в Украине... 

“Благодать со всеми, неизменно 
любящими Господа нашего Иисуса 
Христа. Аминь.” Ефесянам 6:24

http://oxby.kiev.ua/SVID/VASILKHI.HTM

организации и делают особый труд для Божьего Царства. В Украине образована Общеукраинская                        

христианском движении, помещая свидетельства служащих о радости жизни с Богом.                                         



едавно мои друзья из радиостанции “Надежда”         
провели среди молодых людей возрастной группы              
от 15 до 25 лет небольшой социологический опрос              

на тему, в чем они видят смысл жизни. Среди вопросов               
был и такой: “Что такое богатство, и считаете ли вы себя  
богатым человеком?” Раньше я сам даже и не думал на             
такого рода темы, но сегодня именно это затронуло меня 
больше всего. Было много ответов, большинство из которых  
вызывали внутри какое-то мрачное чувство обреченности             
и безысходности. Совсем еще  молодые люди отвечали,               
что для них самое главное – завтра  проснуться и почувство-
вать себя просто живым. Как же нужно было искорежить 
психику подростка, что он думает о своем выживании!                 
Но чем дальше я слушал кассеты с записью, тем больше               
меня интересовали ответы на вопрос о “богатстве”. Конечно 
же, у большинства молодых людей представления о                     
богатстве не выходили за рамки дорогих автомобилей и              
успешного бизнеса, но один ответ 17-летнего  школьника 
поразил меня. Вот что он сказал: “Мое богатство? Да вот 
оно” (при этом он, видимо, показал на рядом стоящего           
человека). “А кто это?” – снова последовал вопрос. “Это моя 
сестричка”, - ответил он.

Долгое время я находился под влиянием услышанно-
го ответа. Идя домой, я смотрел на проходящих мимо людей, 
и мне так хотелось спросить их о том, что же является их                 
богатством. Да что говорить про других, сам-то я как бы            
ответил? Неужели  наши политические, социальные и прочие 
беды настолько поработили нас, что все наше богатство             
стало заключаться в шуршании валюты в кармане или                
дорогостоящей автомашине в гараже? В Библии я как-то              
прочитал удивительные слова, произнесенные Иисусом      
Христом: “Ибо где сокровище ваше, там будет и сердце              
ваше”.

Так где же наше сокровище? Неужели мы уже не     
можем удивляться и радоваться друг другу? Я заметил, что 
когда мы пишем письма, то приветствия начинаем со слова 
“дорогой”. Наверное, это уже вошло в привычку. Но само 
слово указывает на то, что этот человек для нас должен                
являться каким-то особенным, драгоценным, нашим                  
сокровищем, в конце концов. Насколько мы ценим друг             
друга? Может быть, мы сами друг для друга вошли в                
привычку?  Сплошные вопросы. Однако, рано или поздно 
нам  все равно придется на них отвечать.

Я очень много размышлял все эти дни. Размышлял            
о детях, для которых родители уже не являются богатством, 
о родителях, смотрящих на детей, как на препятствие в                 
карьере. Мне, почему-то, сразу вспомнился случай,                     

«Я хотел попросить у Тебя, чтоб 
на земле были чудеса» (Алеша, 8 лет)



свидетелем которого я был на одном из вокзалов. Малень-
кая девочка, прилично и опрятно одетая, так нещадно пина-
ла свою куклу, что невольно привлекала внимание к себе.              
Под конец этого “истязания” она приняла вид строгой 
“мамы” и, обращаясь к кукле, проговорила: “Все время              
ты мне мешаешь, проклятая”. Я тогда подумал о том,      
сколько же таких вот “копий” своих пап и мам                              
из “добропорядочных” семей мешают своим  родителям. 
Дети, которые должны быть радостью, становятся 
обузой, а мы потом с удивлением и негодованием говорим                            
о “потерянном поколении”. 

Конечно, можно возразить, что категория “смысла 
жизни” – вопрос, скорее, философский. Куда насущнее               
вопросы о гражданской войне, социально-политическом 
кризисе в стране. И с высоты наших проблем такая                      
проблема нам вовсе не кажется актуальной. Этим вопросом 
интересоваться бы в конце жизненного пути, когда тебе  
ничто не мешает. Однако,  корень всех наших кризисов             
не кроется ли в кризисе человеческой   морали и нравствен-
ности.  Сейчас стало модным рассуждать о кризисе                
политической власти, только почему-то мы забываем,                  
что самый страшный кризис – это кризис человеческих               
отношений. 

Не пора ли нам задуматься о том, где находится            
наше сокровище? В каких банках мы храним его? Для кого 
из нас оно сокрыто в преждевременных морщинах  матери 
или наивных глазах наших детей? Настало время ответить 
на эти вопросы и пойти на встречу друг другу. Быть может, 
тогда что-то изменится вокруг нас и в нас самих. Трудно 
сделать первый шаг, но “дорогу осилит идущий”. 

Настало время разобраться с собой, настало время 
вырваться из этого долгого летаргического сна и звонко 
ударить себя по щеке – чтобы не заснуть снова. Пора             
обернуться и посмотреть на тех, кто живет рядом с тобой. 
Быть может, им нужно только одно наше слово, один               
только взгляд любви. Неужели мы и на это не способны? 
Неужели время чудес прошло? Нет, чудо кроется в нас             
самих. Чудо в том, что несмотря ни на что, мы можем               
любить и радоваться, мы можем протянуть друг другу             
руки не потому, что “так надо”, а потому, что хочется                
пожать руку любимого человека, ощутить тепло, силу                     
и поддержку. 

Давайте же не будем людьми с ограниченными              
душевными возможностями. Давайте замечать тех,                   
кому нужна помощь или просто тепло участия. Давайте              
не отталкивать, не отгораживаться от тех, кто “не как мы”, 
но, может быть, лучше нас. Те, кто находятся рядом с нами, 
не должны чувствовать себя ущербными, несчастными,  
брошенными среди нас. 
Иначе – ущербные мы!

Игорь Попов, Москва



Дорогие братья, сёстры и сотрудники журнала «Свет Евангелия!»
От всего сердца поздравляю Вас с днём Пасхи: Христос Воскрес! Христос Воистину Воскрес!
«Его нет здесь: Он воскрес; вспомните, как Он говорил вам, когда был ещё в Галилее, сказывая, что Сыну 
Человеческому надлежит быть предану в руки людей грешников, и быть распяту, и в третий день                 
воскреснуть» (Лук. 23, 34).

Как хорошо, что Его нет в гробу, что Он жив, что Он воскрес! Как хорошо, что Он омыл нас Своей 
святой, пречистой кровью, что Он оправдал и сроднил нас, и по особой милости назвал нас Своими              
детьми! Будем помнить о Его триумфальной Голгофской победе, о Его животворящей силе, о Его славе и 
величии, и обо всём, что Он сделал для нас! Не будем искать Живого среди мёртвых! И, уповая на Его            
обетования, понесём весть о спасении нашим близким, нашим друзьям и  людям, окружающим нас.

Не будем унывать, потому что Христос Воскрес! Христос Воистину Воскрес! 

наша почта

С христианской любовью,  Вера Климошенко



В поисках выхода из современного мировоззренческого 
кризиса наши современники обращаются к своему духовному 
наследию. Когда рушатся привычные общественные идеалы, 
именно «духовная классика» способна придать силы и волю 
каждому отдельному человеку. Особой популярностью среди 
читающего, думающего, ищущего сообщества (в частности, 
студенческого) пользуется творчество Г.С. Сковороды. Ему 
удалось оставаться «неуловимым для мира», прозревать 
сквозь мирской «свет невечерний», дышать «благодатным 
воздухом воскресения». Если для человека эпохи постмодерна 
мир видится как душная «баня с пауками», то для Сковороды 
мир – это путь, неустанное и подвижническое шествие к       
неземной Родине. Для современников мир – это «последнее»,
«окончательное», выход из которого    
отсутствует; для нашего же героя мир –
это просвет, через который является      
себя трансцендентное. Для общества    
потребления мир-это склад вещей, а 
смысл жизни человека – их присвоение; 
для Сковороды же истинный смысл      
открывается лишь после освобождения 
от «рабства вещественным началам       
мира», в незаинтересованном, духовном 
отношении.

Его мысли оформились в тексты    
довольно поздно. Этому предшествовали 
странствия по жизни: учеба в Киево-
Могилянской академии, пение в            
придворной капелле, преподавательская 
работа в семинарии, коллегиуме, 
«частная практика», бесконечные        
путешествия. При жизни его не признали 
и  часто обвиняли в ереси по отношению 
к официальной церкви, хотя сам философ 
был глубоко и искренне верующим.      
Неоднократно осуждали и его социаль-
ную позицию, хотя Григорий Савич был 
совершенно законопослушен и мирен, ни 
к каким революциям и бунтам не призывал. При этом всегда 
не молчал, обличал общественную несправедливость,           
неравенство, произвол власти. Но, прежде всего он указывал 
на подлинные причины социальных бед – на моральное        
разложение, эгоизм человеческой природы, корыстолюбие, 
жадность к вещам, деньгам, власти, почету. Так что его          
проповедь была скорее нравственная, чем социально-
политическая, и отражала его личный духовный путь, а не 
пустое морализаторство.

Три пути изведал Г.С. Сковорода: странствия по миру 
человеческой жизни, по дорогам, городам, селам; по внутрен-
нему миру своего «Я» (как говорил грузинский философ       
Мераб Мамардашвили, «по тропинкам внутреннего сада»); по 
миру Библии, миру ее людей и идей. И все эти пространства 
были взаимосвязаны, опыт их освоения взаимодополнял и 
взаимоподтверждал. Путешествия по этим мирам затянулись 
на всю жизнь. Поэтому и умер Сковорода с книгой Библией в 
пустой котомке, так и не привязавшись душой и телом к      

дворцам, славе, деньгам. На его могиле выбиты его же слова: 
«Мир ловил меня, но не поймал».

Вся жизнь Г.С. Сковороды была длинным путем к истине. 
Причем не к истине абстрактной, книжной, оторванной от 
жизни, но к истине живой, реальной, которая одухотворяет 
личность, открывает перед ней цели и смысл для труда и      
добродетели. Обретя такую истину, Сковорода уже ничего не 
боялся – ни гнева власти, ни разбойников на дорогах, ни        
телесной боли, ни жизненных трудностей. Он нашел свой 
путь к Богу, а потому мир уже не был для него опасен.           
Сковорода стал для мира нездешним, странствующим           
путешественником к иной, неземной родине.

Именно категория «путь» может быть ключевой к           
пониманию мировоззрения Сковороды. 
Путь – это не обладание истиной, не       
присвоение и удержание ее как своей      
собственности, но постоянное искание 
истины, следование за ней как за путевод-
ной звездой, когда не человек владеет    
истиной, но истина захватывает его и      
руководит им. Путь – это не жизненный 
комфорт и стабильность, но риск и        
опасность странствий, труд и лишения. 
Путь – это не уверенность обладания, но 
стремление и надежда. Путь – не для     
оседлых, но для кочевников, которые         
не привязаны к своему месту, своей         
социальной роли и маске, но ищут себя 
подлинного. Поэтому Сковорода воспри-
нимал жизнь не как место постоянного 
жительства, но как школу духовности и 
тернистый путь к миру духовному к         
внеземной родине. 

Духовный опыт Сковороды ценен для 
современников тем, что учит жить высши-
ми ценностями, стремиться к возвышен-
ным целям, трудиться в мире творчески и 
с радостью, как по призванию («сродна 

праця»), относиться к другим людям бескорыстно, жертвенно, 
любяще. Духовные поиски «украинского Сократа» завещают 
нам опыт неустанного вопрошания о смысле жизни, самого 
серьезного к ней отношения. Лично незаинтересованное,      
бескорыстное отношение к жизни; чуткое и трепетно-
бережное отношение к миру; приоритет духовных ценностей; 
обращенность к смысложизненным проблемам; готовность 
следовать за истиной до конца – именно этот ряд характеризу-
ет Сковороду как человека и как мыслителя. Ведь если земной 
мир не постоянное местопребывание, а путь домой, то           
главное – не то, чем ты обладаешь (вещи, общественное        
признание, власть), а ценности - высокое, приподнимающее 
над миром дальним, к которому стремишься. Сегодня, когда 
духовный и социальный нигилизм, легкомыслие, потреби-
тельский эгоизм, «наплевательское» отношение к другим        
людям становятся нормой, как никогда актуален жизненный    
и творческий опыт Г.С. Сковороды.                       

Черенков М.Н.

(1722-1794)



из жизни поместной церкви

10 апреля 2007 года семья
Хивренко Саши и Тани приняла в подарок от 

Господа третьего сыночка, Антона. 

Большая часть нашей жизни – это семейные 
будни, в которых мы растем, учимся, работаем, 

встречаемся и расстаемся, а главное – в этой 
повседневности мы познаем Бога, Его величие, 

Его любовь. Когда Бог дарует в семью деток –
это новый этап для возрастания и становления 
характеров, в первую очередь, родителей. Детки 
служат прекрасным зеркалом как наших побед, 

так промахов и недосмотров. 
Церковь «Свет Евангелия» поздравляет 

родителей с такой великой привилегией от 
Бога – растить и воспитывать нежные 

детские личности. Имея мудрость свыше и 
служа прекрасным примером своему ребенку, 

будьте достойными подражания 
родителями-христианами. Ведь труд ваш 
«не тщетен пред Господом» ( 1 Кор. 15:58).

14 апреля 2007 года Бог благословил семью 
Власенко Коли и Наташи 

первым ребенком, доченькой Софией. 

10 мая 2007 года Небесная Милость 
посетила семью Артемовых Вени и Юли, 
обогатив их сыном-первенцем, Тимуром.



24 апреля 2007 года на 76-ом году жизни отошла в вечность сестра 
КУЛДАЕВА Надежда Петровна. 

Нелегкой была судьба нашей сестры в Господе, многое она пережила и испытала: осталась 
вдовой, похоронила двоих сыновей, последние годы своей земной жизни страдала от физических 
недугов. Но Господь не оставлял ее одинокой, отвечал на молитвы и давал терпения переносить 
лишения. Сохранив веру до конца дней своих, Надежда Петровна вступила в вечность без горя и 
слез. Церковь «Свет Евангелия» выражает искреннее соболезнование родным и близким сестры. 

«Сам же Господь мира да даст вам мир...» (2Фес. 3:16)

28 апреля 2007 года 
в церкви «Свет Евангелия»
состоялось бракосочетание 

Максима ШИВЫ и Яны АВДЕЕВОЙ. 
Сказав беззаботной юности «прощай!»,
молодые люди дали обещание сохранить 

любовь от Бога до конца дней земных,
 и без сожаления повернули на незнакомую 

жизненную тропу «Женатиков».
Желаем согласия, мира, нежности, 

а также усердия в труде для Господа 
в домашней и поместной церкви.  

С днем рожденья поздравляем
Мы, Сюзанночка, тебя!
От души тебе желаем
Быть здоровенькой всегда,

Быть красивой и счастливой,
И в семье всегда любимой.
Ты с сестренками дружи,
Их заботой дорожи.

Библию читай почаще –
Нету дружбы с нею краше,
С ней приятно, хорошо,
На душе всегда светло.

О Христе тебе расскажет,
Путь к спасению укажет,
И наставит, объяснит,
И грехи все обличит.

Ты ее лишь полюби,
Как легко ведь с ней идти

Через бури и сомненья,
Не страшны тебе волненья;

Будет в жизни тебе Хлебом
И открытой Дверью в небо,
Сохранит от зла всегда,
Много даст тебе добра.

Каждый день ее читай,
Словом душу наполняй,
Чистый ядро изумруд
Тебе пользу принесут.

Ты вникай в нее, Сюзанна,
Богом Библия нам дана;
Людям ты о ней вещай,
Их к Голгофе направляй.

Будет в жизни верным другом,
Не оставит никогда
И научит, как прославить
Своей жизнью лишь Христа.

С любовью, родители



Воскресение в душу вливается
Вместе с дивным, воскресшим Христом,
И блаженством она наполняется
Этим радостным, праздничным днем.

И не только весна во дворе у меня,
Но в душе, как весной, хорошо.
И ликует она, мирным счастьем полна,
Воскресая для жизни с Христом.

Сердце Духом Святым наполняется,
Ввысь молитва, как птица, парит,
И жизнь новая в сердце рождается,
Ведь теперь в ней Спаситель царит.

И природа вокруг улыбается,
Я любуюсь ее красотой.
В ней Господь для меня открывается,
Как великий Творец неземной.

И любовь в моем сердце рождается
К моим ближним и даже врагам;
Радость в душу мою проливается,
Как небесный, целебный бальзам.

Отчего же все так получается,
Почему радость льется рекой? -

Воскресение в душу вливается
И несет с собой мир и покой!

Тамара ГОЛОВИНА, 1981 год


